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  Giro 
Vem ai o edital de Licita-

ção para o fornecimento do 
Serviço Público de Transporte 
Aquaviário Intermunicipal de 
Passageiros, Cargas e Veículos, 
na Ponta da Espera-Cujupe.

  Impar

Durante festival, além de cur-
tir as atrações musicais, ado-
lescentes poderão se divertir        
praticando escalada, rapel, sla-
ckline e diversas outras ativi-
dades interativas.

O PT e o PMDB maranhen-
se, na prática, já estão di-
vorciados de um casamento 
celebrado em 2010 em meio 
a juras de amor de um lado 
e protestos e ranger de den-
tes, de outro.

Bastidores

NOSSOS TELEFONES:  GERAL: 3212-2000    COMERCIAL: 3212-2030    CLASSIFICADOS: 3212-2020    CAA - CENTRAL DE ATENDIMENTO AO ASSINANTE: 3212-2012   REDAÇÃO: 3212-2010 

Quem assistiu à sessão de 
votação da lei de repatriação 
até o final não teve dúvidas das 
dificuldades do presidente da 
Casa, Eduardo Cunha.

Negócios

Sábado, 14 de novembro de 2015

Brasília-DF

Terror na França deixa 
mais de 100 mortos 

O mundo em choque! Onda de ataques terroristas em Paris deixou deze-
nas de  mortos (cem somente em um dos atentados, foto), além de um nú-

mero ainda maior de feridos. Homens armados abriram fogo em vários pon-
tos da capital francesa. Também ocorreram três explosões do lado de fora do 

Stade de France, onde a seleção de futebol do país jogava 

EXEMPLAR DE ASSINANTE

CRISE Mais de 60 mil devedores 
com nome "sujo"  em São Luís

EMPREGO
Receita Federal 
oferece  salário 
de até R$ 16 mil

PÁGINA 7\NEGÓCIOS

Natal será com 
menos presentes
Sinais de vendas fracas no Natal, a data comemorativa 
considerada mais relevante para o comércio de São 
Luís, já podem ser notados com a mudança 
de hábitos dos consumidores que estão 
deixando de comprar muitos presentes.   
URBANO

ÚLTIMA HORA
Empate com sabor de vitória

Mundo em choque

Com o slogan “Transfor-
mando Desafios em Negócios 
Vencedores”, a Feira do Empre-
endedor 2015 acontecerá em 
São Luís, entre os dias 18 e 21 
de novembro. 

SEM CRISE Suzano Celulose irá  
investir R$ 1,1 bilhão no Maranhão

URBANO PÁGINA 7\NEGÓCIOS

REVOLTA 
Manifestação 
contra Cunha
 no Congresso  

PÁGINA 2\POLÍTICA

um amistoso contra a Alemanha. Três pessoas morreram no entorno do es-
tádio, disse a polícia. Também havia ao menos cem reféns dentro do teatro 
Bataclan. Um outro ataque também foi registrado num shopping em uma 
área central da cidade, em Les Halles. A França abriu um alerta vermelho. Ao 
menos dois brasileiros ficaram feridos nos ataques, informou a embaixada.  

PÁGINA 6\GERAL

Nair Portela toma posse como 
primeira mulher reitora da UFMA

PÁGINA 5\GERAL

Foguete 
explode  
na base de 
Alcântara
PÁGINA 5\GERAL

Argentina 1 x 1 Brasil

O Brasil foi completamente dominado no pri-
meiro tempo, mas reagiu na etapa final e arrancou 
empate por 1 a 1 na Argentina, na sexta-feira (13), 
pela 3ª rodada das Eliminatórias da Copa.

Os donos da casa abriram o placar com Di Ma-
ría, que substituiu Messi com a camisa 10 da Sele-
ção Argentina. Mas Lucas Lima, após bela jogada de 
Daniel Alves e Elias, garantiu o empate fora de casa.

Com o resultado, que no fim das contas foi mui-
to melhor para o time de Dunga que para o de Tata 
Martino, a Seleção Brasileira foi a quatro pontos e 
está na 5ª posição das Eliminatórias. Já a Seleção 
Argentina chegou apenas a dois pontos e amarga 
a 8ª colocação.   
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São Luís, sábado, 

14 de novembro de 2015

2

w w w . o i m p a r c i a l . c o m . b r

POLÍTICA] ]
REVOLTA

CURTIDAS
DEBATE

BOLSA FAMÍLIA

C
erca de 4 mil pessoas, se-
gundo a Polícia Militar, 
participaram de uma ma-
nifestação contra o presi-

dente da Câmara dos Deputados, 
Eduardo Cunha (PMDB-RJ), on-
tem, em Brasília. Os integrantes 
da Frente Brasil Popular, que re-
úne movimentos sociais, sindi-
catos e partidos políticos, se con-
centraram em frente ao Museu 
da República e seguiram em pas-
seata pela Esplanada dos Minis-
térios, até o Congresso Nacional.

Ao passar em frente ao acam-
pamento dos manifestantes que 
pedem o impeachment da presi-
denta Dilma Rousseff, houve pro-
vocações, mas nenhum confronto 
entre os dois grupos. Um cordão 
policial foi montado no local para 
evitar incidentes entre os grupos.

No ato pela saída de Cunha, 
havia representantes da Central 
Única dos Trabalhadores (CUT), 
Federação Única dos Petroleiros 
(FUP), Movimento dos Trabalha-
dores Sem Terra (MST) e estudan-
tes secundaristas que participam 
do Congresso da União Brasilei-
ra dos Estudantes Secundaristas 
(Ubes), no Parque da Cidade.

Democracia em risco

Segundo o presidente da Central 
Única dos Trabalhadores, Vag-
ner Freitas, os movimentos so-
ciais se juntaram para “impedir 
que a democracia seja coloca-
da em risco” no país. “Estamos 
nos unificando para impedir que 
prospere essa pauta conserva-
dora que gira em torno do Con-

A ministra do Desenvolvimen-
to Social e Combate à Fome, Te-
reza Campello, disse ontem que 
um corte no Bolsa Família pode 
aumentar a pobreza, a extrema 
pobreza e o trabalho infantil no 
país, e levar à retirada de 23 mi-
lhões de pessoas do programa.

Os recursos previstos para 
o programa na proposta de Lei 
Orçamentária da União para 
2016 são de R$ 28,8 bilhões. O 
relator do Orçamento do ano 
que vem, deputado Ricardo Bar-
ros (PP-PR), está analisando um 
possível corte de R$ 10 bilhões 
na verba do Bolsa Família.

“Acho que impactaria forte-
mente a extrema pobreza e a po-

breza no Brasil, essa redução de 
R$ 10 bilhões. Como se distribuiria 
esses R$ 10 bilhões que o gover-
no é contra cortar? Como a gen-
te reduziria? De quem é menos 
pobre para quem é mais pobre, 
olhando a renda familiar? Tería-
mos um impacto, não só no nível 
de renda da população pobre, na 
extrema pobreza, como a gente 
teria, no curto prazo, impacto no 
trabalho infantil e na presença 
dessas crianças na escola”, disse 
Tereza Campello, em entrevista 
para comentar os dados da Pes-
quisa Nacional por Amostra de 
Domicílios (Pnad) 2014, divulga-
da hoje pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE).

Ações preventivas com mineração
A Comissão de Direitos Hu-

manos e Minorias da Câma-
ra dos Deputados promoverá 
audiência pública na próxima 
quarta-feira para debater ações 
preventivas e reparadoras de 
direitos humanos resultantes 
de impactos sociais e ambien-
tais da mineração.

O foco do debate será as con-
sequências do rompimento de 
duas barragens de rejeitos mi-
nerais no município de Mariana 

(MG), no dia 5 de novembro. O 
debate está marcado para as 14 
horas. Os deputados Paulo Pi-
menta (PT-RS) e Padre João (PT-
MG), que solicitaram a audiên-
cia, argumentaram que muitas 
outras barragens podem estar 
sob risco de rompimento.

“Com que margem de segu-
rança tais estruturas foram cons-
truídas? Além de suscitar essas e 
outras perguntas, o desastre em 
Minas traz à agenda política e 

de direitos humanos a questão 
dos impactos cotidianos da mi-
neração sobre as comunidades 
atingidas por danos ambientais 
e sobre os trabalhadores do se-
tor”, acrescentou Pimenta.

O deputado lembrou que, 
em 2014, a própria comissão 
avaliou, em audiência pública 
e diligências locais, a necessi-
dade de reparação às comuni-
dades atingidas pela construção 
de minerodutos, que conduzem 

minério de ferro dos locais de 
extração aos portos marítimos, 
consumindo enorme volume de 
água, deixando rios assoreados 
e inviabilizando a tradicional 
agricultura familiar.

Também aprovaram requeri-
mentos para realizar audiência 
pública sobre o desastre as co-
missões de Minas e Energia,de 
Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável e de Legis-
lação Participativa.

Estratégia
Eduardo Cunha decidiu tratar o caso da conta de sua mu-

lher na Suíça separado do seu “problema”. Assim, quer ver 
se consegue evitar que ela termine enroscada na Lava-Jato. 
Como o dinheiro dela pode ter origem numa ação trabalhis-
ta, a ideia é tentar tirá-la de foco na Lava-Jato.

“Esse ano não sai”
Do presidente da Câmara, Eduardo Cunha, ainda na ma-

drugada de ontem durante jantar em sua casa, ao se referir 
ao processo de impeachment da presidente Dilma Rousseff.

Eduardo e o PT
Indignado com a posição do PSDB contra o presiden-

te da Casa, Eduardo Cunha, o deputado Darcísio Perondi 
(PMDB-ES) saiu-se com esta: “O maior partido de opo-
sição implodiu o pedido de impeachment. No mensalão 
do Lula, os tucanos recuaram. Agora, jogaram o Eduardo 
no colo da Dilma e do Lula”, comentou Perondi, que, por 
quatro meses, acompanhou as conversas em torno de um 
processo contra a presidente Dilma Rousseff.

Antes tarde…
… Do que nunca. Há uma semana, a presidente Dilma 

Rousseff foi aconselhada a sobrevoar a região afetada pelo 
rompimento das barragens da Mineradora Samarco. Decidiu 
esperar para chegar lá com o anúncio das sanções à empresa.

Dois pesos
Os mesmos petistas que justificaram a não convocação 

de executivos da JBS à CPI do BNDES para evitar o risco de 
queda no valor das ações da empresa neste momento de cri-
se ontem reforçavam o coro para convocação da Usiminas 
no mesmo colegiado. Os deputados mineiros reclamaram.

Mudança de hábito/ Até a semana passada, Eduardo Cunha 
mostrava-se cordato e tranquilo nas entrevistas. Ontem, es-
tava uma arara. Sinal de que os votos do PSDB farão falta no 
Conselho de Ética.

Alô, Dilma!/ Durou oito horas e meia a audiência pública 
na Câmara ontem sobre a nova droga contra o câncer, a fos-
foetanolamida, que já curou vários pacientes. O problema, 
como ocorre com mutos pesquisadores no Brasil, foi a falta 
de apoio para cumprimento de todas as etapas da pesquisa 
clínica. Ah, se fosse uma pátria educadora….

Pensando 
bem.../ O líder 
do PMDB, Leo-
nardo Picciani 
(foto), repete in-
cansavelmente 
que não concor-
rerá à prefeitura 
do Rio de Janeiro 
e que está muito 
bem na Câmara. 
Mas os mais ve-
lhos de seu par-
tido aproveitam 
para tripudiar. 
Dia desses, um 
senhor ironiza-
va: “Aquele me-
nino precisa sa-
ber que não dá 
para brincar 
com bola, vi-
deogame e car-
rinhos ao mesmo tempo. Ele quer continuar líder, ser presi-
dente da Câmara e, agora, prefeito. Precisa aprender a dividir 
os brinquedos com os coleguinhas”.

... Ela pode mudar/ Dilma registrou a melhora na bolsa e a 
queda do dólar apenas com as especulações de que Joaquim 
Levy seria substituído por Henrique Meirelles. Quem conhe-
ce garante que, embora ela insista que o ministro está firme, 
não quer dizer que em janeiro continuará.

Movimentos sociais, sindicatos e partidos políticos seguiram em passeata até o Congresso 
Nacional para pedir a saída do presidente da Câmara dos Deputados, Eduardo Cunha

Manifestação contra 
Eduardo Cunha no 

Corte no orçamento vai aumentar pobreza

Para Campello, corte no Bolsa Família também aumentará trabalho infantil

Impedir que a democracia seja colocada em risco 
no país. Estamos nos unificando para impedir que 
prospere essa pauta conservadora que gira em 
torno do Congresso Nacional

Vagner Freitas, 
presidente da Central Única dos Trabalhadores

gresso Nacional”, disse Freitas.
Guilherme Barbosa, militan-

te do movimento estudantil se-
cundarista de Tocantins defen-
de uma saída “progressista” da 
crise. “É preciso que haja uma 
mudança dentro do Congresso 
Nacional para barrar o retrocesso 
que temos hoje”, afirmou.

A estudante Natali Eleide, de 
Santa Catarina, destaca como 
principais reivindicações as lutas 
contra a redução da maiorida-
de penal e por mais educação, 
além da saída do presidente da 
Câmara. “Ele é o inimigo número 
um das mulheres, com projetos 
que vão contra nossos direitos e 

que reafirmam a cultura de es-
tupro já existente na sociedade”.

Para a estudante, o que está co-
locado hoje, na sociedade, é uma 
“agenda conservadora da direita”. 
“Não podemos permitir que ne-
nhum direito seja perdido. Estamos 
vindo pra rua para lutar contra os 
retrocessos, contra a redução da 
maioridade penal, por mais edu-
cação e pelo Fora Cunha também”.

 “Que a gente possa encon-
trar outros métodos, outras sa-
ídas para a gente poder fazer o 
Brasil voltar a crescer. A juven-
tude quer fazer parte desse pro-
gresso e dessa construção tam-
bém”, disse Gabriel Bernardes, 
representante da Uges (União 
Goiana dos Estudantes Secun-
daristas), Gabriel Bernardes.

Ato pela saída de Eduardo Cunha, havia representantes da CUT, FUP,  MST e estudantes secundaristas da Ubes

SINTOMAS
Quem assistiu à sessão de votação da lei de repatriação 

até o final não teve dúvidas das dificuldades do presidente 
da Casa, Eduardo Cunha. Pela primeira vez, o plenário o 
obrigou a fazer uma votação nominal, justamente do dis-
positivo que tirou dos políticos e familiares a possibilida-
de de repatriar recursos. Tudo estava acertado para que 
aquela votação fosse simbólica, deixando o resultado para 
os cálculos do próprio Cunha, de acordo com a visão das 
mãos erguidas em plenário. Alguns aliados do presidente 
da Casa, confiantes nessa hipótese, tinham inclusive ido 
embora. A gritaria diante da manobra foi tal que o presi-
dente se viu obrigado a fazer votação nominal.

Eduardo Cunha conhece a Casa como ninguém. Sabe 
que a cena da noite de quarta-feira indica que ele não 
controla mais o plenário da mesma forma que fazia há 
alguns meses, quando a gritaria se restringia a seus ad-
versários no Rio de Janeiro. Daí, todo o esforço dele para 
tentar fazer morrer seu processo no Conselho de Ética. 
Missão hoje considerada quase impossível.

Congresso Nacional
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BASTIDORES
Raimundo Borges
borges@pacotilha.com.br

Temos de ter a paciência de 
aguentar mais três anos sem 
nenhum golpe institucional

3

2
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Do presidente do Supremo Tribunal Federal (STF), Ricardo 
Lewandowski, ontem, sexta-feira 13, um dos depoimentos 
mais contundentes de um chefe de Poder contra a ruptura da 
ordem democrática no país, defendida por setores da oposição.

Saindo da informalidade
São 400 famílias maranhenses em situação de vulnerabilida-
de social – a popular pobreza –, incluídas no programa “Mais 
Renda”, do governo estadual. A meta é dar capacitação e su-
porte a pequenos empreendedores de São Luís. Para o deputa-
do Gilbert Cutrim (PRB), o programa vai organizar e estrutu-
rar empreendimentos informais para que melhorem a renda 
e deem qualidade de vida às famílias beneficiadas.

Votos qualificados
A menos de duas semanas da eleição de presidente da seccio-
nal maranhense da OAB, os dois candidatos Valéria Lauande, 
apoiada pelo presidente Mário Macieira, e Thiago Diaz, da opo-
sição, travam uma disputa pra lá de acirrada. Estão jogando 
todos os seus trunfos, no corpo a corpo, atrás dos aproximada-
mente 10 mil advogados aptos a votar. A campanha centra fogo 
nos colégios eleitorais São Luís e Imperatriz, Caixas e Timon.

Casamento rompido
O Partido dos Trabalhadores e o PMDB maranhense, na prá-

tica, já estão divorciados de um casamento celebrado em 2010 em 
meio a juras de amor de um lado e protestos e ranger de dentes, 
de outro. Para a efetivação do ato de coalizão entre o partido de 
Roseana Sarney e de Washington Oliveira foi preciso um quebra-
pau danado entre as correntes petistas do Maranhão e o grupão 
sarneísta. Mas acabou acontecendo, o que parecia impossível.

O PT, que traz na matriz genética o DNA da birra, da de-
savença e da discórdia, foi aos pedaços e por ordem do dire-
tório nacional se acomodar nos braços do sarneísmo, grupo 
que historicamente lhe fez oposição ranzinza, até como meio 
de sobrevivência. Os anos se passaram, Roseana terminou o 
mandato, mas antes cuidou de arranjar um emprego vitalício 
para o vice Washington Oliveira no Tribunal de Contas do Es-
tado. O plano de Roseana em 2014 falhou e tudo desmoronou.   

O vendaval vermelho arrastado pelo comunista Flávio 
Dino varreu o âmago do grupo Sarney do poder. O que sobrou 
do PMDB ficou parecido com o PT de outrora: brigas inter-
mináveis pelo controle da legenda e até por espaço junto aos 
vencedores. Enquanto isso, o PT não perde tempo. Quebra 
as amarras com o PMDB e as atraca no porto seguro de Flá-
vio Dino e de Edivaldo Júnior, que não apoiou em 2012, mas 
está quase certo que estará em seu palanque no próximo ano. 

O caminho do PT, pois, é o PDT de Edivaldo Júnior. A Rede, 
de Eliziane Gama, nem pensar. Afinal, a legenda tem quase 
tudo que Edivaldo precisa: estrutura, tempo de TV e rádio, 
o governo Dilma e o de Flávio Dino, cujo PCdoB é aliado de 
primeira linha do PT nacional. O secretário da Articulação 
Política do Governo Flávio Dino, Márcio Jerry, trabalha em 
duas frentes, mas trilhando pelo mesmo caminho. Levar o PT 
para a aliança com Edivaldo Júnior em 2016 e garantir sua 
presença no palanque de Flávio Dino em 2018. O esboço do 
enredo já está pronto, falta-lhe apenas o rebuscado.

Desafio de Nair (1)
Encerrou-se ontem, com a posse da nova reitora da Universidade 
Federal do Maranhão (UFMA), professora Nair Portela, o ciclo de 
oito anos do professor Natalino Salgado Filho no comando da 
instituição. Sem dúvida foi um período rico em investimentos na 
sua estrutura física e na expansão acadêmica da Universidade.

Desafio de Nair (2)
Foram criados dezenas de cursos, alguns arrojados como o 
Medicina de Pinheiro. O desafio de Nair Portela é seguir, em 
época de crise, o ritmo que Natalino deu à UFMA. O Campus 
do Bancaga foi transformado. Por anos, virou um robusto 
canteiro de obras – uma cidade universitária, de fato. Os 
campi se expandiram para várias regiões do estado.

Dura lex... (1)
Acompanhando o voto do re-
lator, desembargador Jorge Ra-
chid, a Câmara Especial do Tri-
bunal de Justiça do Maranhão 
derrubou ontem as leis apro-
vadas pela Câmara Municipal 
de Presidente Dutra, que dão 
pensão vitalícia às viúvas de 
vereador, ou esposas dos que, no 
exercício do mandato, tenham 
sido cometidos de enfermida-
des que lhes causem invalidez.

Dura lex... (2)
O TJ julgou Ação Direta de In-
constitucionalidade (Adin) pro-
posta pelo prefeito daquele Mu-
nicípio, Juran Carvalho. No 
total, são seis leis que disci-
plinam as prebendas. Jorge 
Rachid entendeu serem elas 
violadoras do princípio da 
moralidade no serviço pú-
blico, incompatíveis com a 
ética, a transparência e a le-
aldade ao interesse público.

O advogado Pedro Leonel Pinto de Carvalho, dono de um 
histórico de ações judiciais contra os mais variados assun-
tos, agora fustiga o movimento LGBT. Em ação popular 
ingressada no Tribunal de Justiça do Maranhão, o jurista 
requer a proibição da aplicação de dinheiro público em 
paradas LGBT, como já é praxe ocorrer em tais eventos.

O processo já tramita na Vara de Interesses Difusos, com 
farta argumentação do autor Pedro Leonel. Embora de-
fenda o direito de os gays se manifestarem livremente, 
ressalta, porém, que nunca financiados com dinheiro 
público. Tal pagamento é ilegal, abusivo e sectário. “O 
movimento LGBT, assim como o gayzismo, ostentam 
nítido caráter ideológico”, sustenta.  

Acrescenta ainda que o movimento mantém indisfar-
çável ligação com partidos políticos e movimentos de 
esquerda. Afirma Leonel que os LGBTs não escondem 
serem protagonistas do ativismo social. “Defendem 
teses do aborto livre, liberação de drogas, veto à lei 
contra o terrorismo, estatização total dos meios de 
produção, proibição do ensino religioso, etc.”

ELEIÇÕES

Adaptações 
no calendário 
eleitoral 2016
Algumas modificações aprovadas pelo TSE no novo calendário eleitoral de 2016 dão mais 
vantagens a políticos que já tenham base consolidada, pois o tempo da campanha ficou menor 

N
a última terça-feira, o 
Pleno do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE) 
aprovou o Calendário 

Eleitoral das Eleições Munici-
pais de 2016. O novo calendário 
já está totalmente adaptado às 
mudanças feitas pela minirre-
forma política implementada 
em setembro pelo Congresso 
Nacional e sancionada pela 
presidente Dilma Rousseff no 
mesmo mês (Lei nº 13.165, de 
29 de setembro de 2015).

Entre as principais mudan-
ças, está o tempo de duração da 
campanha eleitoral. Antes, os 
partidos tinham todo o mês de 
junho do ano das eleições para 
realizar as convenções (quando 
os partidos definem candidatos 
e alianças com outras siglas, for-
mando as coligações). Agora, 
este momento passa a ser rea-
lizado em julho. As campanhas 
em si, começavam entre o final 
de julho e início de agosto e o 
tempo de propaganda na TV e 
no rádio também ficou menor.

As mudanças podem signi-
ficar muito para a economia, 
pois o objetivo é baratear as 
campanhas eleitorais. Porém, 
trouxe uma preocupação a mais 
para quem não tem tanto apelo 
popular no mundo da política. 
Até mesmo políticos com pouca 
expressão sofreram para con-
seguir ou renovar um mandato. 

“O objetivo da lei é diminuir, 
baratear o custo das campa-
nhas eleitorais. A medida que 
se reduz os prazos, imagina-se 
que terá menos gastos. Isso é 
uma coisa importante. Por ou-
tro lado, talvez favoreça quem 
já está no governo, ou quem já 
tem o nome consolidado jun-
to a população. A campanha 
não vai dar muito tempo para 
alguém começar a pesquisa lá 
embaixo e vencer em um pe-
ríodo tão curto de campanha. 
Não que isso não ocorrer, mas 
haverá menos probabilidade 
de alguém crescer tanto na 
campanha devido ao espaço 
de tempo muito menor para 
fazer a campanha eleitoral”, 
disse o advogado especialista 
em direto eleitoral, Carlos Sér-
gio de Carvalho Barros.

As mudanças também afe-
tam o Judiciário eleitoral. O tem-
po de análise de candidaturas 
ficou mais curto, o que pode 
dificultar o julgamento de pe-
didos de impugnação. Isso dá 
por conta da data-limite para 
registro de candidaturas. “Esse 
[prazo de registro] nos é preo-

Principais mudanças do calendário

Filiação partidária

Pela regra anterior, o cidadão precisava estar filiado a um partido 
político um ano antes do pleito. Agora, quem quiser concorrer 
no próximo ano deve se filiar a um partido político até o dia 2 
de abril de 2016 (exatos seis meses antes da data das eleições).

Convenções partidárias

Antes da nova lei, as convenções partidárias para a escolha dos 
candidatos pelos partidos e a deliberação sobre coligações de-
veriam acontecer de 10 a 30 de junho do ano da eleição. Com 
as mudanças, as convenções devem ser feitas de 20 de julho a 
5 de agosto de 2016.

Registro de candidatos

Os pedidos de registro de candidatos devem ser apresentados 
pelos partidos políticos e coligações ao respectivo cartório elei-
toral até as 19h do dia 15 de agosto de 2016.

Propaganda eleitoral

Com a redução da campanha eleitoral de 90 para 45 dias, o dia 
em que os candidatos estão liberados para começar a campa-
nha é 16 de agosto. A propaganda no rádio e na TV dura so-
mente 35 dias (e não mais 45) e começa no dia 26 de agosto, 
em primeiro turno.

cupante porque, anteriormen-
te, as convenções iam até o dia 
30 de junho, com registro até 5 
de julho. Este ano, estendeu-se 
até 15 de agosto. Vai ficar mui-
to em cima do pleito eleitoral 
para que a gente julgue ou co-
nheça algumas impugnações 
que, por um acaso, venham a 
ser ajuizadas no TRE”, disse o 
juiz eleitoral Sebastião Bonfim.

Opinião parlamentar

Para o deputado estadual Edu-
ardo Braide (PMN), o assun-
to ainda não está encerrado. 
Segundo ele, que também é 
advogado, dois pontos ainda 
precisam ser discutidos jun-
to ao Supremo Tribunal Fe-
deral (STF). Existe um artigo 
que diz que só serão compu-
tados, para o tempo de TV, os 
seis maiores partidos. “Tome-
mos como exemplo a nossa ca-
pital. Se existir um candidato 
com um leque de alianças de 
dez partidos, só contará, para 
tempo de televisão, o tempo 
dos seis maiores partidos. Os 
outros quatro partidos serão 
excluídos, o que, ao meu ver, 
é um contrassenso. Não pode-
mos criar duas categorias de 
partido”, disse o parlamentar.

Braide também lembra que 
a minirreforma restringiu a par-
ticipação em debates àqueles 
candidatos que estiverem filia-

dos a partidos que tiverem, no 
mínimo, dez deputados fede-
rais. Na opinião do parlamentar, 
essa mudança pode prejudicar 
candidatos com boas propostas. 
“Se tomarmos como exemplo 
a eleição passada em nossa ca-
pital, o prefeito que está aí, se 
elegeu por um partido peque-
no, que tinha dois representan-
tes na Câmara Federal. Ele não 
participaria de nenhum deba-
te. Em muitas cidades, aqueles 
candidatos que estiverem me-
lhor colocados nas pesquisas, 
pontuando a frente de outros 
candidatos, mesmo que este-
jam com as melhores propos-
tas, estarão restritos na parti-
cipação em debates, por não 
estarem filiados a um partido 
que tem no mínimo dez depu-
tados federais”, analisou.

Habitualmente, a minuta do 
calendário eleitoral era apro-
vada no primeiro semestre do 
ano que antecede o pleito. Esta 
foi submetida à apreciação do 
Plenário apenas agora em razão 
da reforma política. As eleições 
do ano que vem acontecem no 
dia 2 de outubro, em primeiro 
turno, e no dia 30 de outubro, 
em caso de segundo turno em 
algumas cidades (no Maranhão, 
apenas São Luís pode ter dois 
turnos). Antes, porém, existem 
algumas datas a serem observa-
das pelos partidos e candidatos. 

Para o  juiz eleitoral Bonfim, o tempo vai prejudicar algumas impugnações 

SEMINÁRIO

Partido Verde se organiza para 2016
Pensando nas eleições de 

2016, quando os eleitores vão 
às urnas escolher prefeitos e ve-
readores, o diretório municipal 
de São Luís do Partido Verde reu-
niu pré-candidatos no auditó-
rio Neiva Moreira, do Complexo 
de Comunicação da Assembleia 
Legislativa do Maranhão, para 
explicar as modificações no ca-

lendário e na legislação eleitoral.

Cientes da Lei

O evento foi uma proposta da ve-
readora e pré-candidata do PV à 
Prefeitura de São Luís, Rose Sales. 
Ela, que também é presidente do 
diretório municipal do partido, 
quer que todos os candidatos que 

sejam formalmente aprovados 
em convenção estejam cientes 
do que prevê a lei. “O cuidado 
nosso é justamente fazer o pro-
cesso de formação continuada 
com os nossos pré-candidatos e 
pré-candidatas, por termos esse 
compromisso de apresentar um 
quadro qualificado, com um pro-
pósito de conhecimentos do pa-

pel de um vereador e com com-
promisso com a cidade”, disse.

Durante parte do seminário, 
as explanações foram feitas pela 
advogada e pré-candidata a ve-
readora Neide Carvalho. Entre 
outras coisas, ela explicou o que 
mudou, o que pode ser feito e o 
que é permitido usar no período 
de campanha e pré-campanha. 
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À proporção que o mandato de Ro-
seana Sarney vai chegando ao fim, 
cresce o suspense político e aumen-
tam as interrogações sobre como se 
dará a passagem de governo no dia 
1º de fevereiro.  POLÍTICA 3 
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Políticos são monitorados 
por aplicativos na internet 

Quina concurso 3639 
29 32 34 39 63

Timemania concurso 637
02 09 24 25 30 49 65
Time do coração: Grêmio RS

Nando Reis 
e Humberto 
Gessinger no 

Geração Brazuca
Legítimos representantes da músi-

ca pop brasileira, os roqueiros em carreira 
solo fazem em São Luís show inédito.  

IMPAR

O acompanhamento on-line das atividades parlamentares, por meio de aplicativos, que podem ser baixados gratuitamente, além de ampliar, tem 
estimulado o debate sobre a atuação dos políticos. As eleições de 2014 foram um reflexo desta nova postura dos internautas que não deixaram de expor 

ideias nas redes sociais e de usar aplicativos para acompanhar o processo eleitoral, bem como o comportamento de seus candidatos. 
POLÍTICA 3

Via Expressa em fase de acabamento
Após três anos desde o início da sua construção, as obras da Via Expressa estão em pro-

cesso de finalização. O empreendimento, que visa dar fluidez ao trânsito e amenizar os con-
gestionamentos nas principais avenidas da cidade, deve ser entregue até o fim deste mês. 
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ANS   suspende 
60 planos de 

saúde em 
todo o Brasil

GERAL 6

ENEM Polícia Federal investiga vazamento da prova de redação

CINEMA
A saga de 
Joãosinho 

Trinta em filme

SHOW
Cavaleiros do 
Forró : 25 anos 

de sucesso 
 

GERAL 6

Confirmado. O Flamen-
to fará uma partida contra 
o Criciúma em São Luís no 
próximo dia 23 de novem-
bro. A partida vale pela 36ª 
rodada do Campeonato Bra-
sileiro.  SUPERESPORTES 3
 

Flamengo
no terreiro
Maranhense 

Costa Rodrigues quatro anos depois...
Em construção há quatro anos, o Ginásio Costa Rodrigues, que foi palco de competições me-

moráveis, ainda não está pronto para ser entregue à população. A previsão é que isso ocorra so-
mente em dezembro, antes do fim do governo de Roseana Sarney.

URBANO 

Fiscais virtuais

Bonecos do Mundo 
invadem São Luís

A Praça Maria 
Aragão será palco 

do Sesi Bonecos do 
Mundo, que reúne 

de hoje a domingo 22 
espetáculos inéditos vindos de vá-

rias partes do Brasil e do mundo. 
IMPAR 

CORRIDA DE LA RAVARDIÈRE

 Último dia de 
entrega de kits

 SUPERESPORTES 5

 Corredores falam 
de superação
 SUPERESPORTES 5
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A 
cerimônia de transmis-
são do cargo do reitor da 
Universidade Federal do 
Maranhão (UFMA), do 

professor Natalino Salgado para 
a professora Nair Portela Silva 
Coutinho, para o mandato 2015 
à 2019, aconteceu ontem no au-
ditório do Centro Educacional 
Paulo Freire. Nair Portela será 
a primeira mulher a exercer o 
cargo na história da instituição.

A posse  já havia sido con-
cedida pelo Ministro da Edu-
cação, Aloizio Mercadante, em 
Brasília, na última terça-feira, 
dia 10. Ontem foi concluída a 
cerimônia de transmissão de 
cargo entre os reitores.

A solenidade de abertura 
contou com a apresentação do 
Coral da Unit e, logo em segui-
da, houve a entrada do reitor 
Natalino Salgado, Nair Portela 
e de todos os diretores acadê-
micos dos Campi da UFMA. O 
evento contou com a presença 
de autoridades e  representan-
tes da Prefeitura de São Luís, do 
governo do estado e da Assem-
bleia Legislativa do Maranhão.  

A nova reitora da UFMA, Nair 
Portela, disse que se sente con-
fiante e acredita em uma gestão 
de qualidade. Os planos para a 
reitoria são de consolidar os avan-
ços e vencer desafios. “Vamos 
buscar excelência no trabalho e 
atender aos anseios da socieda-
de, e o foco de nossa gestão será 
o de atingir os objetivos à frente 
desta universidade que é impor-
tante para a população do Mara-
nhão”, enfatizou a nova reitora, 
que vai fazer de tudo para não 
decepcionar as mulheres, e que, 

Foguete explode no Centro de
Lançamento de Alcântara

O governo do estado, por meio 
da Secretaria de Estado da Saú-
de (SES), anunciou o aumento 
de 52 leitos no Hospital de Alta 
Complexidade Dr. Carlos Macieira 
(HCM). Dentro do novo projeto, 
serão 12 novos leitos de UTIs e 
40 de enfermaria. As adequações 
serão feitas dentro do próprio es-
paço físico do Hospital, já que, 
após análise do departamento 
de Engenharia da SES, alas ex-
clusivas com dois leitos podem 
comportar mais um sem nenhum 
prejuízo, dentro dos parâmetros 
de tamanho indicados pelo Mi-
nistério da Saúde, após a reade-
quação de toda a rede elétrica.

Para o secretário de Estado da 
Saúde, Marcos Pacheco, será um 
aumento de 24% de leitos do maior 
hospital de Alta Complexidade do 
Maranhão. “Neste momento, o hos-
pital continua com os seus 220 lei-
tos, sendo 47 de UTIs, conforme 
recebemos. Não bloqueamos ne-
nhum leito, pelo contrário, vamos 
expandir a quantidade por enten-
der que é necessário esse suporte 
de alta complexidade para as UPAs 
e Socorrões”, revela o secretário.

Marcos Pacheco reforça, ain-
da, que diminuição nunca ocor-
reu, seja de UTI ou enfermaria, e 
que a expansão não aconteceu 
antes devido a uma pane na rede 
elétrica ocorrida há dois meses, 
atrasando a execução do projeto. 
“Após a pane elétrica, o hospital 
teve que descer algumas UTIs in-
dividuais para uma ala que esta-

Uma comissão será designada para apurar as causas do incidente

Uma falha do motor do 
veículo VS-40M fez com que 
o foguete explodisse na tarde 
de ontem no Centro de Lan-
çamento de Alcântara (CLA). 
O incidente ocorreu antes da 
decolagem, ainda na rampa de 
lançamento. O episódio foi con-
firmado pelo centro de lança-
mento, que afirmou que todos 
os procedimentos de seguran-
ça foram tomados e não houve 
riscos à nenhum dos profissio-
nais envolvidos na operação.

O foguete VS-40M era um teste 
para a operação de lançamento 
do Satélite de Reentrada Atmos-
férica (SARA). A operação, inti-
tulada São Lourenço, está sendo 
realizada em Alcântara pelo Ins-
tituto de Aeronáutica e Espaço 
(IAE) desde o dia 22 de outubro de 
2015. A intenção é preparar todos 
os meios e as equipes envolvidas 
com a campanha de lançamento 
em andamento no CLA.

A Operação São Lourenço 
tem por objetivo realizar o lan-
çamento e o rastreio do foguete 
suborbital VS-40M V03, a par-
tir do CLA, dentro da trajetó-
ria planejada, transportando 
a plataforma suborbital Saté-
lite de Reentrada Atmosféri-
ca (SARA), desenvolvida pelo 
IAE, a fim de testá-la em voo, 

além de assegurar a aquisição 
de dados durante o voo para 
qualificação de sistemas do ve-
ículo e da carga-útil, a plata-
forma SARA. Nessa carga-útil 
estará embarcada uma plata-
forma inercial em versão sim-
plificada do Sistema de Nave-
gação (SISNAV) a ser utilizado 
no Veículo Lançador de Satéli-
tes (VLS-1), desenvolvida pelo 
IAE. Ainda no VS-40M V03 será 
embarcado outro experimen-
to, em fase de qualificação, de-
senvolvido pela Universidade 
Federal do Rio Grande do Nor-
te (UFRN), um GPS de aplica-
ção espacial. A atividade conta 
com a participação da equipe 
envolvida com as campanhas 
de lançamento do IAE e CLA e 
mobiliza outras organizações 
militares do Departamento 
de Ciência e Tecnologia Ae-
roespacial (DCTA), além de 
esquadrões aéreos da Força 
Aérea Brasileira (FAB), o De-
partamento de Controle do 
Espaço Aéreo (Decea), a Ma-
rinha do Brasil (MB). Espe-
cialistas da Agência Espacial 
Alemã (DLR) e do Centro de 
Lançamento de Esrange (Sué-
cia) atuam também na opera-
ção de equipamentos de solo 
na campanha de lançamentos.

Nova reitora será a primeira mulher a exercer o cargo na história da Universidade Federal 
do Maranhão. Posse já havia sido concedida pelo ministro da Educação, Aloizio Mercadante

Nair Portela é a 1ª 

reitora da UFMA

Vamos buscar 
excelência no trabalho 
e atender aos anseios 
da sociedade, e o 
foco de nossa gestão 
será o de atingir os 
objetivos à frente 
desta universidade 
que é importante 
para a população do 
Maranhão

Nair Portela, nova 

reitora da UFMA

para isso, ela conta com o apoio 
da todos. Com mais de 50% dos 
votos apurados, a candidata Nair 
Portela venceu a consulta prévia 
para a reitoria da Universidade 
Federal do Maranhão. Quanto às 
mudanças na nova gestão, Nair 
Portela afirma que haverá sim, 
mas não de uma maneira radi-
cal, pois a instituição precisa da 
colaboração de todos.

Ainda com a palavra, o rei-
tor da UFMA, Natalino Salgado, 
durante a transmissão do car-
go, falou sobre o seu trabalho de 
passagem pela universidade no 
decorrer de seus dois mandatos, 
acrescentando que ele está ali-
viado e feliz por ter ocupado o 
cargo e cumprido tudo o que pla-
nejou durante sua missão como 

representante da instituição.
“Agregamos pessoas e va-

lores dentro da universidade, 
que hoje é respeitada interna-
cionalmente, o que refletiu na 
sua transformação, e creio que 
a nova reitoria, com sua equipe, 
dará continuidade a esse traba-
lho. Ela tem sido uma grande 
companheira de experiência 
acadêmica que a legitimou a 
ocupar esse cargo. Passo o car-
go para ela com tranquilidade 
de que esse processo terá con-
tinuidade, até porque a univer-
sidade sempre será uma obra 
inacabada’’, disse Natalino Sal-
gado. Na próxima segunda-feira, 
dia 16 de novembro será apre-
sentado o vice-reitor Fernan-
do Carvalho Silva.

Carlos Macieira terá mais 52 leitos

va com área sem utilização, para 
não sobrecarregar a rede elétrica, 
colocando uma maior quantida-
de no mesmo espaço”, destacou.

Sobre a pane na rede elétri-
ca, a diretora administrativa do 
HCM, Clícia Galvão, explica que 
a engenharia da SES emitiu um 
laudo técnico à empresa fabri-
cante situada em Canoas (RS) 
solicitando a troca das peças da-
nificadas dos aparelhos de ar-
condicionado. Enquanto isso, 
vários aparelhos splits foram 
instalados. “Fizemos uma for-
ça tarefa para que as áreas prin-
cipais do hospital não ficassem 
sem ar-condicionado. Começa-
mos pelo centro cirúrgico, UTIs, 
enfermarias e descansos médi-
cos. Após as mudanças, o espa-

ço comporta a todos, inclusive 
os acompanhantes dos pacien-
tes”, explicou a diretora do HCM.

Em relação à negativa de troca 
das peças pela fabricante, o subse-
cretário de Estado da Saúde, Car-
los Eduardo Lula, afirma que será 
aberto um processo de respon-
sabilidade sobre a alegação da 
empresa. “A fabricante afirma, 
em laudo, que o projeto original 
está totalmente equivocado. Os 
aparelhos de ar-condicionados fo-
ram projetados para uma cida-
de com média de 24,5° e 75% de 
umidade. Porém, São Luís atinge 
uma umidade equivalente a 90% e 
média de 30° de temperatura. Tal 
equívoco gerará um prejuízo para 
o conserto de mais de 1 milhão 
de reais ”, afirma o subsecretário.

Desde o início 
da gestão Flávio 
Dino, esse projeto 
foi pensado, pois 
identificamos alguns 
espaços livres sendo 
subutilizados. Neste 
momento, o hospital 
continua com os seus 
220 leitos, sendo 47 
de UTIs, conforme 
recebemos

Marcos Pacheco, 

secretário de Estado 

da Saúde

Novos leitos do Hospital de Alta Complexidade Dr. Carlos Macieira começam a funcionar somente em 2016 
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Trasmissão do cargo a Nair Portela foi feita pelo professor Natalino Salgado, reitor por duas gestões da UFMA  
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ATENTADO

Mais de cem mortos em 

Seis tiroteios foram registrados em vários locais da capital francesa, além de explosões em bar próximo a estádio onde ocorria o 
amistoso entre as seleções da França e da Alemanha. Presidente da França determinou o fechamento das fronteiras após os ataques

C
erca de dez meses depois 
do atentado à redação 
do jornal satírico Charlie 
Hebdo, pelo menos seis 

tiroteios foram registrados em 
vários locais da capital france-
sa. Até o momento, o balanço 
da polícia contabiliza até agora 
mais de 100 mortes.

Além disso, uma explosão 
atingiu um bar perto do Stade 
de France, onde ocorria um amis-
toso entre as seleções da França 
e da Alemanha. As primeiras in-
formações dão conta que o pre-
sidente François Hollande esta-
va no estádio e precisou deixar o 
local. No primeiro tiroteio, um 
homem abriu fogo com um fuzil 
kalashnikov em um restauran-
te no 10º Arrondissement e, de 
acordo com a emissora BFM-TV, 
matou “várias pessoas”.

Logo em seguida, ao menos 
50 disparos foram ouvidos na 
célebre casa de espetáculos 
Bataclan, perto da redação do 
Charlie Hebdo. Ainda há reféns 
no local. Pouco depois, o palco 
de tiroteios foi o 11º arrondis-
sement, onde 12 pessoas fica-
ram caídas no chão. Após os 
ataques, Hollande iniciou uma 
reunião de emergência no Mi-
nistério do Interior.

Os tiroteios reacendem o cli-

ataque terrorista na França

A França deve 
ser forte, deve 
ser grande. E 
as autoridades 
devem ser duras. E 
seremos

François Hollande,  
presidente da França 

A presidenta da Repú-
blica, Dilma Rousseff, ma-
nifestou, por meio de sua 
conta no Twitter, a sua in-
dignação com os ataques 
terroristas que deixaram 
pelos menos 40 mortos em 
Paris. “Consternada pela 
barbárie terrorista, expres-
so meu repúdio à violên-
cia e manifesto minha so-
lidariedade ao povo e ao 
governo francês”, disse a 
presidenta.

Dilma manifesta 
solidariedade ao 
povo francês 

O presidente dos Estados 
Unidos, Barack Obama, con-
siderou que os ataques on-
tem em Paris visaram toda a 
humanidade e não apenas o 
povo francês. Depois de clas-
sificar os ataques como uma 
tentativa “de aterrorizar civis 
inocentes”, Obama adiantou 
que os Estados Unidos vão 
trabalhar com a França para 
“levar os terroristas à Justi-
ça”. Obama disse ainda que é 
muito cedo para saber quem 
está por trás dos ataques.

Obama diz que 
toda a humanidade 
foi atacada

O chefe da diplomacia ale-
mã, Frank Walter Steinmeier, 
que assistia ao jogo de futebol 
entre as seleções da França e 
da Alemanha, em Paris, quan-
do aconteceram vários ata-
ques e explosões, disse estar 
“horrorizado” e “emocionado”. 
“Estamos ao lado da França”, 
escreveu no Twitter o ministro 
alemão. Frank Walter Stein-
meier assistia ao jogo com o 
presidente francês, François 
Hollande, que foi retirado do 
estádio.

Ministro alemão 
diz estar muito 
“horrorizado” 

O primeiro-ministro bri-
tânico, David Cameron, afir-
mou ontem estar “chocado” 
com os múltiplos ataques 
registados em Paris. “Estou 
chocado com os aconteci-
mentos de hoje em Paris. 
Os nossos pensamentos e 
orações estão com o povo 
francês. Faremos o que for 
preciso para ajudar”, escre-
veu o primeiro-ministro bri-
tânico no Twitter.

Primeiro-ministro 
britânico fica 
chocado 

Reação de alguns presidentes 

Hollande fecha 
fronteiras depois 
de atentado

O presidente da França, Fran-
çois Hollande, determinou ontem 
o fechamento das fronteiras do 
país após os vários tiroteios re-
gistrados em Paris à noite. “Nin-
guém ponderá entrar para come-
ter qualquer ato contra a França”, 
disse Hollande. O objetivo, ex-
plicou, é também impedir que 
os autores dos crimes saiam do 
território. “É uma provação ter-
rível que nos acomete. Sabemos 
de onde vêm, quem são esses 
terroristas, esses criminosos.”

Hollande expressou sua com-
paixão às famílias das vítimas que 
morreram e dos feridos. Ele res-
saltou, ainda, que este é o mo-
mento da França mostrar “unida-
de e sangue frio frente ao terror”. 
“A França deve ser forte, deve ser 
grande. E as autoridades devem 
ser duras. E seremos”, garantiu.

Mostrando firmeza diante 
de todo o medo que se insta-
lou na França ontem, o presi-
dente francês disse estar ciente 
que esse foi um ato terrorista e 
que os terroristas querem fazer 
medo, querem deixar o país apa-
vorado. “Mas, diante do pavor, 

há uma nação que sabe se de-
fender, sabe mobilizar suas for-
ças e que, uma vez mais, saberá 
vencer os terroristas”, afirmou.

Hollande também informou 
que, naquele momento, as for-
ças de segurança estavam ata-
cando, agindo em um local não 
divulgado em Paris. “Eu peço 
agora que vocês mantenham 
a confiança em tudo o que po-
demos fazer com as forças de 
segurança para preservar a na-
ção dos atos terroristas. Viva a 
República, Viva a França!”.

ma de terror instaurado na cida-
de em janeiro passado, quando 
dois homens armados invadi-
ram a sede do Charlie Hebdo e 
mataram 12 pessoas. Dois dias 
depois, outro jihadista seques-
trou um mercado kosher em Pa-
ris e deixou quatro mortos. An-
tes disso, ele já havia matado 
uma policial durante uma tro-
ca de tiros.

Disparos de rifles

Os terroristas que atacaram 
na noite de ontem a sala de espe-

táculos parisiense Bataclan dis-
pararam com o rosto descoberto 
durante vários minutos contra o 
público que assistia a um concer-
to, tendo inclusive recarregado 
as armas, relatou um jornalista 
que estava no local.

O diário francês Libération 
reproduziu no seu site na in-
ternet o testemunho de Julien 
Pearce, jornalista da Europe 1, 
que estava no Bataclan quando 
começou o tiroteio. “Vários in-
divíduos armados entraram no 
concerto e dois ou três de rosto 
descoberto começaram a dispa-

Durante o amistoso entre França e Alemanha, muita gente saiu da arquibancada e foi  para o centro do campo

rar com armas automáticas de 
tipo Kalachnikov [rifle de assalto 
semi ou totalmente automático 
de fabricação russa conhecido 
como AK-47] ao acaso sobre a 
multidão”, relatou.

Julien Pearce estima que o ata-
que tenha durado “entre 10 e 15 
minutos”, destacando que “foi 
extremamente violento e houve 
pânico”. Ele detalhou ainda que 
“os terroristas tiveram tempo de 
recarregar as armas pelo menos 
por três vezes”, que “não estavam 
mascarados, estavam senhores 
de si e eram muito jovens”.



São Luís, sábado,
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Com o slogan “Transforman-
do Desafios em Negócios Vence-
dores”, a Feira do Empreendedor 
2015, acontecerá em São Luís, 
entre os dias 18 e 21 de novem-
bro. O evento, que tem caráter 
nacional, funcionará no Centro 
de Convenções de São Luís, lo-
calizado no Cohafuma.

Além da divulgação de oportu-
nidades e novas ideias de investi-
mento, a Feira do Empreendedor 
disponibilizará também mais de 
200 capacitações gratuitas, entre 
oficinas, palestras, cursos, painéis 
e outras atividades, algumas de-
las com profissionais de renome 
nacional. “Informação e conheci-
mento são a chave do sucesso. Não 

basta termos boas ideias se não 
sabemos como implementá-las. 

A Feira do Empreendedor 
mostra as oportunidades e as 
ferramentas para se ter sucesso 
no mundo empresarial. No Cen-
tro de Convenções teremos sa-
las de treinamento e auditórios 
onde serão realizados cursos e 
palestras sobre diversos temas 
relacionados ao universo dos ne-
gócios. A nossa expectativa é ca-
pacitar cerca de dez mil pessoas 
durante os quatro dias do even-
to”, explica o diretor técnico do 
Sebrae Maranhão, José Morais.

Entre os assuntos que serão 
abordados nas palestras, estão 
Marketing Pessoal, Formação 

Empreendedora, Gestão, Varejo, 
Inovação, Finanças, Motivação, 
Comportamento e Competências 
Empreendedoras, Criatividade, 
Liderança, Recursos Humanos, 
Franquia e Tecnologia da Infor-
mação.

“São temas variados e de suma 
importância para quem deseja me-
lhorar um empreendimento e tam-
bém para as pessoas que ainda vão 
montar seus próprios negócios. 
Durante as palestras serão apre-
sentadas ainda histórias de sucesso 
empreendedor. É importante res-
saltar que todos os treinamentos e 
palestras serão gratuitos”, destaca 
o diretor superintendente do Se-
brae no Maranhão, João Martins.

Workshop Tendências de Ma-
quiagem, com Fernando Torqua-
to, dia 20 de novembro, às 14h30: 
conduzido pelo cabeleireiro, apre-
sentador, fotógrafo e maquiador 
preferido das celebridades, com 
milhares de seguidores nas re-
des sociais, autor de livros sobre 
maquiagem e beleza, maquiador 
oficial de marcas famosas de cos-
méticos, como O Boticário. Atual-
mente, também empreende com 
um salão de beleza no Leblon, 
um dos bairros mais nobres do 
Rio de Janeiro. Inovador, o salão 
tem como principal caracterís-
tica o fato de ser bem intimista, 
com apenas cinco profissionais 
compondo o time do stylist.

Diante dos novos horizontes 
comerciais e movida pela expan-
são da sua estrutura competiti-
va, a Construtora e Incorporadora 
Amorim Coutinho, empresa no 
mercado da construção civil há 
15 anos, reposiciona a sua marca 
institucional ampliando o seu le-
que de produtos para empreendi-
mentos de alto padrão e luxo, no 
segmento do mercado imobiliário. 

 A construtora está entre as 
15 maiores do Brasil no progra-
ma Minha Casa, Minha Vida. São 
mais de 13 mil imóveis entregues, 

15 mil em  fase de conclusão e 4 
milhões de m² em obras iniciadas 
tanto no estado do Maranhão, 
quanto em outras localidades.  

A Amorim Coutinho segue 
agora para a construção de resi-
dências destinadas às classes A 
e B, completando o seu ciclo de 
oferta de imóveis para todas as 
camadas sociais. O diferencial 
histórico da construtora sem-
pre esteve presente na alta qua-
lidade dos produtos utilizados, 
aliado ao design arquitetônico 
diferenciado que leva em conta a 

inteligência espacial, o conforto 
humano, a segurança local, a so-
cialização das pessoas, o cuida-
do ambiental e a compensação 
do capital investido. A mudança 
da marca e da comunicação foi 
apresentada aos funcionários na 
última quarta-feira, 10. 

Para o diretor Tom Couti-
nho “o mercado imobiliário no 
Brasil segue uma regra própria 
e bem definida, portanto é sui 
generis no tocante ao consu-
midor:  em momentos em que  
a economia está favorável, ad-

quire-se imóveis para sair do 
aluguel, para a troca por um 
outro maior, etc., em tempos 
da economia sob pressão, ad-
quire-se com a mesma intensida-
de para a segurança familiar ou 
investimento de fácil liquidez e 
que tem valorização garantida”. 

A Construtora Amorim Cou-
tinho, ao reposicionar a sua mar-
ca, cumpre o seu programa de 
política estratégica de negócios, 
investe no Brasil e reafirma o seu 
lugar de uma das mais impor-
tantes construtoras do país.  

A 
Suzano Papel e Celu-
lose anunciou um in-
vestimento nacional de 
R$ 1,6 bilhão em pro-

jetos que preveem o aumen-
to da capacidade de produção 
da celulose, a entrada de papel 
tissue (para fins sanitários) e 
em tratamento de efluentes. O 
Conselho de Administração da 
companhia já aprovou as pro-
postas, que serão executadas até 
o primeiro trimestre de 2018.

Dentro do pacote, o Maranhão 
foi contemplado com investimen-
tos estimados em R$ 1,1 bilhão 
em sua fábrica de Imperatriz para 
expansão da capacidade de pro-
dução, que sai de 3,46 para 3,8 
milhões de toneladas na área da 
celulose, e mais 960 mil tonela-
das da matéria-prima que estão 
integradas à fabricação de papel.

O investimento vai gerar em 
torno de 1,5 mil empregos na 
construção e aproximadamente 
600 permanentes. O Conselho 
também aprovou, na fábrica do 
Maranhão, a construção de li-
nhas de produção para atendi-
mento do segmento tissue, com 
capacidade de produção de 60 
mil toneladas por ano e conclu-
são prevista para o primeiro tri-
mestre de 2017, em Imperatriz. 
Para este projeto, o valor total do 
investimento está estimado em 
R$ 425 milhões nas fábricas de 
Imperatriz e Mucuri, na Bahia. 

Ampliando o leque de produtos

Para aumentar a capacidade de produção da celulose, a empresa Susano anunciou 
investimento de R$ 1,6 bilhão. A boa notícia é que uma parte deste dinheiro vem para o MA

Suzano irá 
investir R$ 1,1 
bilhão no MA

EVENTO

Estimulando o empreendedorismo

A fábrica de papel da Suzano irá adensar a cadeia 
produtiva da celulose e papel no estado, abrindo a 
perspectiva para novos empreendimentos na área 
gerando novas possibilidades para o povo maranhense

Simplício Araújo, 

secretário de Estado da Indústria e Comércio

Avaliação

O Secretário de Estado da Indús-
tria e Comércio, Simplício Araújo, 

avaliou como positivo o anúncio 
do pacote de investimentos. Para 
o secretário, o momento no mer-
cado internacional e o novo am-

biente de negócios que o governo 
Flávio Dino está implantando, fo-
ram preponderantes para a am-
pliação dos negócios da Suzano. 

Segundo Simplício, o gover-
nador Flávio Dino tem apoiado e 
incentivado o fortalecimento da 
relação com as empresas que já 
estão instaladas no estado e tam-
bém com as que querem investir 
no Maranhão. “A fábrica de papel 
da Suzano irá adensar a cadeia 
produtiva da celulose e papel no 
Estado, abrindo a perspectiva para 
novos empreendimentos na área 
gerando novas possibilidades para 
o povo maranhense”, afirmou.

O investimento da empresa esta focado na entrada de papel para fins sanitários e em tratamento de efluentes 

MINISTÉRIO

Torna-se importante a reali-
zação de um concurso público 
para escriturário do Banco do 
Brasil (BB) no Rio de Janeiro e 
em outros cinco estados. A re-
alização do certame também 
é afirmada pelo coordenador 
da Comissão de Empresa dos 
funcionários do banco, Wagner 
Nascimento, que tem cobra-
do rotineiramente a seleção à 
diretoria da empresa. 

“A informação que tenho 
recebido é que o concurso será 
realizado, pois o banco não irá 
ficar sem um cadastro de reser-
va válido. Não houve grandes 
movimentações que tornem 
possível realocações de pesso-
as no Rio de Janeiro e imagina-
mos que isso realmente acon-

teça. Não me informaram sobre 
uma data específica, mas em 
uma próxima reunião voltarei 
a cobrar esse concurso”.

O banco seguirá com a po-
lítica de reposição das suas 
vacâncias. Esse concurso 
terá vagas imediatas no Rio, 
Amazonas (parte do estado), 
Espírito Santo, Minas Gerais 
(parte), Rio Grande do Sul e 
Santa Catarina (parte). Ainda 
de acordo com a gerente exe-
cutiva de Gestão de Pessoas, 
Ana Rosa Cristina Garcia, esse 
novo edital poderá sair com 
vagas também para Alagoas, 
Bahia, Distrito Federal, Goi-
ás, Mato Grosso do Sul, Mi-
nas Gerais (Belo Horizonte), 
Pará, São Paulo e Tocantins.

Os interessados do con-
curso público para a Empresa 
Brasileira de Correios e Telé-
grafos tem agora um motivo 
para manter os estudos e não 
desanimar. Esta sendo questio-
nada a possibilidade de abrir 
o novo concurso para carteiro 
e operador de triagem e trans-
bordo (ambos de nível médio) 
apenas para a formação de 
cadastro de reserva, a estatal 
informou que está analisan-
do o assunto internamente.

Esta opção seria para o De-
partamento de Coordenação 
e Governança das Empresas 
Estatais (Dest), do Ministério 
do Planejamento, em orientar 
os Correios a não ampliarem 
ao longo de 2016 o seu efetivo 
atual, de cerca de 120 mil em-
pregados. O certame foi sus-
penso em setembro de 2015.

A empresa já conta, por 

exemplo, com a perspectiva 
de saída de 400 trabalhadores 
por meio de uma nova fase do 
plano de desligamento incen-
tivado para aposentado (Pdia). 
Na primeira fase do Pdia, no 
ano passado, saíram cerca de 6 
mil trabalhadores. Outra orien-
tação do Dest é para que não 
haja ampliação do efetivo em 
2016. Sendo assim, as convo-
cações deverão poder ser im-
pulsionadas a partir de 2017. 

A partir de janeiro de 2016, 
a remuneração inicial dos car-
teiros será de R$ 2.885,37 para 
quem trabalha de segunda a sex-
ta e de R$ 3.017,42 para quem 
trabalha de segunda a sábado, 
no caso de carteiro. Para opera-
dor, os iniciais mínimos passa-
rão para R$ 2.348,87 (segunda a 
sexta) e R$ 3.017,42 (segunda a 
sábado). Os valores já incluem 
benefícios e adicionais.

Concurso dos Correios 
pode sair no ano que vem

EDITAL

Foi feito um pedido de con-
curso para analista tributário 
da Receita Federal junto ao ao 
Ministério do Planejamento. 
Até agora foram aprovadas 3 
mil vagas, número este que 
foi obtido por meio do siste-
ma de acesso à informação 
do governo federal.

Interessados em concorrer 
a uma das vagas precisam ter 
ensino superior completo, em 

qualquer área de formação. 
As remunerações podem ser 
de R$ 9.629,42 para analista e 
de R$ 16.116,64 para auditor. 
O atual quadro da Receita é 
de cerca de 50% ou menos, 
o que representa mais de 9 
mil servidores. O ideal é que 
fosse feito concurso todo ano 
e que oferecesse 1.800 vagas 
por ano. Quem aplica o con-
curso da Receita é a Esaf.

Receita Federal oferece 
salário de até R$ 16 mil

O Ministério das Relações 
Exteriores (MRE) disponibi-
lizou seu novo edital de con-
curso público, datado de 06 
de novembro de 2015, sob os 
cuidados da Fundação Getú-
lio Vargas, visando prover 60 
vagas na carreira de Oficial de 
Chancelaria, nível superior, 
integrante do Serviço Exte-
rior Brasileiro. 

Os aprovados atuarão no 
Ministério das Relações Ex-
teriores e terão exercício em 
Brasília, Distrito Federal, na 
Secretaria de Estado das Rela-
ções Exteriores no Brasil, por 
pelo menos dois anos. As ins-
crições podem ser feitas pelo 
site www.fgv.br/fgvprojetos/
concursos/mre, a partir das 
14h do dia 16 de novembro 
até ao dia 16 de dezembro de 

2015. Após é necessário pagar 
taxa de R$ 120. Informações 
pel tefone 0800-2834628 ou do 
e-mail concursomre@fgv.br.

Oficial de Chancelaria 
tem remuneração inicial de 
R$ 7.292,02 (subsídio), sob o 
regime jurídico do Serviço Ex-
terior Brasileiro e a jornada de 
trabalho é de 40 horas sema-
nais. O servidor deverá cumprir 
suas atribuições em dedicação 
exclusiva, com o impedimento 
do exercício de outra atividade 
remunerada, pública ou priva-
da, potencialmente causadora 
de conflito de interesses, ressal-
vado o exercício do magistério, 
havendo compatibilidade de 
horários.As provas serão rea-
lizadas nas cidades de Brasí-
lia, Rio de Janeiro, São Paulo, 
Recife, Porto Alegre e Belém. 

Concurso do BB deve 
ser liberado em breve

CHANCELARIA

Concurso do Ministério 
das Relações Exteriores
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  O prefeito Edivaldo realizou, na manhã de ontem, 
vistoria técnica a obras de saneamento e esporte 

executadas pela Prefeitura de São Luís nos bairros 
Sá Viana e Jambeiro, na área Itaqui-Bacanga. A 

primeira obra visitada foi a de reforma e ampliação 
do Estádio Cardosão, no Sá Viana.
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SÓ LEMBRANÇAS

Natal será com 
menos presentes
Sinais de vendas fracas no Natal, a data comemorativa considerada mais relevante para o comércio de São Luís já
podem ser notados com a mudança de hábitos dos consumidores que estão deixando de comprar muitos presentes   

O 
Natal dos maranhenses deve ficar 
mais modesto este ano, diante 
da sinalização de que as com-
pras serão mais enxutas e a busca 

por promoções será maior. A data, que é 
uma das épocas mais esperadas do ano, 
onde as pessoas reúnem suas famílias 
para a ceia e trocas de presentes, pode 
ser o Natal da “lembrancinha”. 

Nem todos vão contar com tantos pre-
sentes assim. Este é o caso da estudan-
te Marille Marinho, que tem três sobri-
nhos. Sempre que pode, Marille Marinho 
compra presentes para eles. Ela afirma 
que este ano nem pensou em comprar 
para economizar. “Eu geralmente com-
pro presentes para os meus sobrinhos, 
mas, como ganharam brinquedos no Dia 
das Crianças, eu nem pensei em comprar, 
assim, posso economizar um dinheiro”, 
disse ela. 

Pela falta de dinheiro, muitas dessas 
usam o cartões de crédito, e acabam por 
aumentar as suas dívidas e pagar juros al-
tos durante os meses que se seguem. Ra-
faela Silva, operadora de caixa, disse que 
o jeito é usar cartões de crédito, pois não 
sobrará dinheiro para comprar o restante 
das coisas. Ela contou à reportagem de O 
Imparcial que até pensou em comprar 
à vista, mas percebeu que não ia sobrar 
dinheiro, e que o jeito é usar o cartão de 
crédito e arcar com dívidas futuras que 
no caso daria no mesmo ou pior. 

Quem também reclama da situação 
é a vendedora Silvana Silva. Ela explicou 
que onde trabalha o movimento dimi-
nuiu.  E que, tanto para ela quanto para 
os demais vendedores não está nada fácil.  
“Diminuiu a compra de presentes. Esta-
mos percebendo que houve uma queda 
significativa de público. Alguns clientes 

que levavam de três a quatro presentes, 
hoje em dia estão levando um e, às vezes, 
nenhum”, disse ela. 

Promoções e descontos 

Por onde se passa, é possível ver anún-
cios, promoções e placas de descontos, 
tudo isso para chamar a atenção do con-
sumidor, mas parece que nem assim está 
funcionando. Antônia Ramos, vendedo-
ra em uma loja no bairro São Raimun-
do, afirmou que nem com promoções, as 
vendas conseguem chegar ao esperado. 
“Colocamos duas placas enormes de pro-
moções aqui na frente, carro de som para 
anunciar as liquidações e também uma 
caixa de som aqui na frente para chamar 
atenção. Essas foram nossas táticas. Es-
pero que quando estiver mais perto do 
Natal, as vendas aumentem, essa é nos-

sa expectativa”.
O preço é fator deter-

minante para a escolha 
do local onde o presente 
será comprado. A maioria 
está disposta a pesquisar me-
lhores condições de pagamento e 
valores menores. Entre os fatores 
mais importantes para a compra 
do presente de Natal está a locali-
zação do comércio, as promoções 
e a diversidade de produtos.

 Economize na hora de presentear
n - Poupe o quanto antes possível. Um pouco de cada vez ajuda bastante. Se puder, guar-
de de 10 a 20 reais, uma ou duas vezes por mês, e coloque o dinheiro na conta do banco. 
Desta forma, ele rende juros.

n - Descubra o seu orçamento. Veja quantas pessoas quer presentear e quanto dinheiro 
você tem. Fique dentro do seu orçamento. 

n - Use programas de computador para ajudar você a montar seu orçamento. Na era da 
internet, fazer um orçamento está cada vez mais fácil, rápido e intuitivo. Use um progra-
ma financeiro para ajudar você a cumprir suas metas!

n - Pense em criar os presentes. É a intenção que importa, e não o preço do presente.

INADIMPLÊNCIA 

Mais de 60 mil devedores com nome "sujo" em São Luís
GLADYS ALVES

Mais de 60 mil pessoas encon-
tram-se com o nome negativado 
na capital. O não pagamento das 
dívidas seria o principal motivo 
de grande parte da população ter 
ficado com restrições para cré-
dito. De acordo com o diretor da 
Câmara de Dirigentes Lojistas 
de São Luís (CDL), José Terceiro 
Fontinele Filho, a inadimplência 
em São Luís está crescente em 
relação ao mesmo período do 
ano passado.  No mês de outu-
bro, o índice de inadimplência 
chegou a 6,36%, enquanto em 
outubro de 2014 foi de 5,2%. O 
número é positivo, comparado 
ao número nacional que é 7%. 
São Luís está abaixo da média 
nacional. 

José Terceiro afirmou que um 
dos motivos que levaram mui-
tos consumidores  a perderem 
o crédito é o reflexo da vigente 
economia. Com isso, o comér-
cio está sendo plenamente afeta-
do por fatores como descontro-
le econômico, inflação, taxas de 
juros elevados e o desemprego, 
que consequentemente prejudi-
cam o consumidor. “A inadim-
plência está crescente em todo 
o país. A crise política e econô-
mica atingiu a todos, o ano não 
foi bom para ninguém. Além dos 
inadimplentes, há também os 
endividados. O índice de endi-
vidamento está em torno de 62% 
a 72%”, explicou Terceiro.

Perspectivas da volta ao 
crédito anima lojistas

Mesmo com todo este cená-
rio negativo, o diretor do CDL 
afirmou que as pesquisas apon-
tam que 74% dos consumido-
res têm a intenção de quitar as 
dívidas e obter de volta o cré-
dito para realizar as tradicio-
nais compras de fim de ano. 
Afinal, é época de festividades 
e de comprar presentes. Só em 
outubro, 24.474 consumidores 
conseguiram retirar seus no-
mes que estavam negativados.

Mesmo com a crise instalada 
no país, as pessoas não abrem 
mão de realizar as compras do 
Natal. A auxiliar de serviços ge-
rais Marina Alves contou que 
passou um ano desemprega-
da e por esse motivo seu nome 
foi negativado. Ela agora espe-
ra pelo 13º para quitar a dívi-
da que atualmente chega a R$ 
1.000,00 e voltar a ter seu nome 
limpo. “Estou trabalhando há 10 
meses. Espero que o valor que 
eu receba do meu 13º dê para 
eu quitar minha dívida. Assim 
que estiver com o dinheiro em 
mãos, vou procurar a empresa 
e tentar negociar”, falou.

Segundo o diretor da CDL, a 
situação é preocupante, porém 
o conselho para o momento 
é que os consumidores façam 
como Marina Alves, busque por 

negociações para quitar suas 
dívidas. Aqueles que estão com 
crédito procurem realizar um 
planejamento minucioso e man-
ter o controle do seu orçamen-
to pessoal. Ele ainda destaca 
que os consumidores não de-
vem esquecer que nos meses 
de janeiro e fevereiro vêm ou-
tras contas a pagar como IPTU, 
IPVA, matrículas, materiais es-
colares, entre outros. Por isso, a 
importância do planejamento 
antes de sair para as compras. 
“Os consumidores devem evitar 
dívidas futuras que de repente 
não possam pagar. Pois não há 
uma medida real de mudança 
do atual cenário econômico a 
curto prazo", finalizou.

Estou trabalhando 
há 10 meses. 
Espero que o valor 
que eu receba do 
meu 13º dê para eu 
quitar minha dívida 

Marina Alves, 
auxiliar de serviços

Dicas para limpar o nome
n Descubra que loja ou instituição colocou seu nome na lista de maus 
pagadores. O SPC, o Serasa e os cartórios de protesto devem fornecer 
essa informação de graça;

n Negocie com o banco ou loja que você deve e quite a dívida. Não tem 
jeito – o nome só ficará limpo com a conta paga. Mas dá para tentar 
uma redução no valor, descontando taxas como juros e multas;

n Não se esqueça de guardar o comprovante do pagamento. E confira 
se ele está com o valor correto que foi pago, incluindo os juros e multas;

n Limpe o nome no banco e no cartório. Isso é para quem ficou com o 
nome sujo por conta de cheque devolvido ou título protestado. Nesse 
caso, o banco ou o cartório poderão cobrar uma taxa;

n Confira se seu nome saiu do SPC e do Serasa. Os próprios bancos, lo-
jas e cartórios são obrigados a tirar o nome da lista após o pagamento 
da dívida. E o prazo para isso acontecer é de cinco dias úteis. 

Mesmo com crise instalada, CDL afirma que 74% dos consumidores pagarão suas dívidas no final do ano

66

nomes negativados 
em São Luís

MIL
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INFRAESTRUTURA

Prefeito vistoria obras
Edivaldo Júnior e sua equipe acompanharam o andamento dos serviços executados por meio da Secretaria Municipal de Projetos Especiais

O 
prefeito Edivaldo rea-
lizou, na manhã de on-
tem, vistoria técnica a 
obras de saneamento e 

esporte executadas pela Prefei-
tura de São Luís, nos bairros Sá 
Viana e Jambeiro, na área Itaqui-
Bacanga. A primeira obra visita-
da foi a de reforma e ampliação 
do Estádio Cardosão, no Sá Via-
na. Em seguida, o prefeito e sua 
equipe acompanharam o anda-
mento dos serviços de constru-
ção dos canais abertos de macro-
drenagem, no Jambeiro. Ambos 
os projetos são executados por 
meio da Secretaria Municipal de 
Projetos Especiais (Sempe).

Edivaldo destacou os serviços 
como bens públicos importan-
tes para a população, principal-
mente da área Itaqui-Bacanga, 
que integra mais de 50 bairros 
da capital. "São obras de grande 
alcance social por promoverem 
a saúde, o lazer e o bem-estar 
das pessoas. Estamos nos em-
penhando e pedindo celerida-
de aos serviços, para que esses 
projetos sejam entregues o mais 
breve possível à comunidade e 
promovam uma melhor quali-
dade de vida à população", dis-
se o prefeito Edivaldo.

Estádio Cardosão

Construído em parceria com 
Banco Mundial, a obra do Es-
tádio Cardosão, localizado na 
rua São Paulo do bairro do Sá 
Viana, contempla a reforma e 

Reurbanização

A Prefeitura de São Luís tam-
bém está realizando outras duas 
obras de reurbanização de praças 
no Sá Viana, que serão reforma-
das e beneficiarão a comunidade 
com novas estruturas de paisagis-
mo e urbanização, além de colo-
cação de playground e de jogos 
de tabuleiro. Além dessas obras, 
a Prefeitura, por meio da Sempe, 
também realizou a retirada de 108 
famílias residentes em áreas de ris-
co no Sá Viana, Jambeiro e Piancó 
e está aguardando a análise dos 
cadastros enviados ao Banco do 
Brasil, para que mais famílias re-
sidentes em área de risco saiam 
de suas moradias para unidades 
habitacionais mais dignas. Esti-
ma-se que mais de 200 famílias 
sejam reassentadas nessa segun-
da etapa.

O presidente da União de Mo-
radores do Sá Viana, Alex Kenne-
dy Rodrigues, enalteceu a inicia-
tiva da Prefeitura em beneficiar a 
região com importantes serviços. 
"São obras muito importantes que, 
além de promover a qualidade de 
vida da comunidade, contribuem 
bastante para a valorização do bair-
ro", pontuou o comunitário. O estu-
dante Manoel de Jesus Aguiar, de 21 
anos, disse estar ansioso pela inau-
guração do Estádio e poder jogar 
futebol com seu time. "A reforma 
melhorou muito o campo, e as no-
vas instalações dão mais estrutu-
ra para a gente praticar o esporte", 
comentou o estudante.

São obras de grande alcance social 
por promoverem a saúde, o lazer e o 
bem-estar das pessoas. Estamos nos 
empenhando e pedindo celeridade 
aos serviços, para que esses projetos 
sejam entregues o mais breve possível 
à comunidade e promovam uma melhor 
qualidade de vida à população

Edivaldo Holanda Júnior, 
prefeito de São Luís 

ampliação do campo de fute-
bol, instalação de alambrado 
(tela metálica) com 5,80 metros 
de altura e colocação de grama 
natural. Com uma dimensão 
total de 7.737,14 metros qua-
drados (57X88m), o estádio 
ganhará também uma arqui-
bancada com capacidade para 
cerca de 500 pessoas, vestuá-
rio para atletas, lanchonete, 
banheiros, salas administra-
tivas, além de um sistema de 
iluminação eficiente que ga-
rantirá a realização de parti-
das noturnas.

Outro benefício incluído no 

CAMPANHA

Vacinação domiciliar continua hoje
A Prefeitura de São Luís, por 

meio da Unidade de Vigilância 
em Zoonoses (UVZ) da Secreta-
ria Municipal de Saúde (Semus), 
deu prosseguimento, ontem, à 
campanha de vacinação antirrá-
bica animal. Todos os cães e ga-
tos, com idades a partir de dois 
meses, podem tomar a vacina, 
que é gratuita e ministrada em 
dose única.

Durante dois dias, os vaci-
nadores vão concluir as áreas 
ainda não cobertas pela campa-
nha, no bairro do Coroadinho, 
e iniciar a vacinação de cães e 
gatos da Vila Palmeira.

O coordenador da UVZ, João 
Batista Pires, lembra o compro-
misso dos guardiões de animais. 
"Estamos indo de casa em casa e 
é muito importante que as pes-
soas sejam receptivas, fazendo 
a contenção do animal e permi-
tindo a vacinação, que é a úni-
ca forma de prevenir a raiva e a 
transmissão ao homem", explica.

Para saber mais

Vacinação atingiu 18.981 animais
Às sextas-feiras, a vacinação acontece das 13h às 18h, e aos sábados, das 7h às 16h. A campanha começou 
pelo distrito Centro. Na área, a Semus contabilizou 18.981 animais vacinados, do total de 150 mil da 
meta prevista para toda a cidade. A ampla cobertura vacinal da população animal é indispensável 
para manter o controle da raiva em São Luís. A doença é uma zoonose e pode afetar os seres humanos, 
sendo transmitida pela mordedura ou lambedura da mucosa ou pele lesionada por animais raivosos.

PREVISÃO DO TEMPO

 Temperatura continuará 
alta no mês de novembro
GLADYS ALVES

A previsão do tempo para o 
fim de semana na capital é de 
muito sol, com temperaturas 
de 24°C a 33°C. Hora de curtir 
aquela praia com a família e 
os amigos sem se preocupar 
com a chuva. Assim como no 
mês passado não houve inci-
dência de chuva, o mês de no-
vembro também promete ser 
tão quente ou mais que em 
outubro.

De acordo com o Núcleo 
Geoambiental da Universi-
dade Estadual do Maranhão 
(Nugeo), o volume de chuva 
esperado para o mês de no-
vembro é 10mm. 

No mês passado, o volu-

me de chuva esperado era de 
7,5mm e choveram apenas 
2,6mm. A quantidade de chuva 
ficou bem abaixo do esperado.

Segundo a meteorologista 
Andrea Cerqueira, novembro é 
o mês do período seco no norte 
do estado, as chuvas são poucas 
e as temperaturas muito eleva-
das. “Em São Luís, os dias irão 
continuar com temperaturas 
altas. Previsão de chuva para 
a capital apenas para feverei-
ro, mês que inicia o período 
chuvoso”, explicou.

Andrea Cerqueira afirma 
que, enquanto na capital e 
na região norte as tempera-
turas irão continuar altas, no 
sul do estado as chuvas inicia-
ram desde outubro.

Dicas para os dias de calor
n Beba muita água para evitar a desidratação. A água ajuda a regu-

lar a temperatura do corpo, repõe os minerais e hidrata o organismo. 

Saiba que sinais como dor de cabeça, confusão, tontura e vômitos 

podem ser sintomas de desidratação;

n Não deixe de passar protetor solar em todas as áreas expostas e 

reaplicar conforme as informações do fabricante para evitar quei-

maduras.

n Ao sair de casa, leve sempre uma sombrinha e lembre-se de que 

ela é sua sombra portátil. Chapéus e óculos de sol também são itens 

importantes nos dias mais quentes.

n Evite carregar muito peso ou fazer algum esforço fora do comum 

para não suar excessivamente e nem causar fadiga ou tontura.

n Prefira roupas de cores claras e tecidos leves e naturais, como o 

algodão. Roupas sintéticas e muito justas apenas aumentarão a sen-

sação de calor. O mesmo vale para as roupas de cama

Equipes de vacinação vão percorrer áreas ainda não cobertas pela campanha como o bairro do Coroadinho

projeto do Estádio Cardosão é a 
instalação de uma academia ao 
ar livre, na lateral do campo, apa-
relhada com vários equipamen-
tos para a prática de atividades 
físicas em todas as faixas etárias. 
O projeto beneficiará não ape-
nas aos moradores do Sá Viana, 
como também de outros bair-
ros circunvizinhos localizados 
na margem esquerda do Lago 
do Bacanga.

Canais

A segunda obra visitada pelo 
prefeito Edivaldo, nesta sexta-
feira, foi a construção dos canais 
abertos de macrodrenagem, no 
bairro Jambeiro. O serviço con-
templa a construção de dois ca-
nais com aproximadamente 800 
metros de extensão. Com a con-
clusão dos trabalhos, serão be-
neficiadas diretamente as comu-
nidades do Sá Viana, Jambeiro, 
Piancó e outros bairros adjacen-
tes. A obra é executada pela Pre-
feitura de São Luís, com recur-
so federal.

O titular da Sempe, Gusta-
vo Marques, destacou o empe-
nho de toda a equipe envol-
vida nos projetos para tornar 
possível a execução dos servi-
ços com a rapidez exigida pelo 
prefeito Edivaldo. "Temos nos 
empenhado muito para que as 
obras importantes que estão 
sendo sejam disponibilizadas 
à população ainda neste ano", 
disse Marques.

Edivaldo Júnior observou serviços de construção dos canais abertos de macrodrenagem no Jambeiro  
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Urubu é vendido 
como galinha
Mulher compra urubus achando que eram galinhas e é indiciada por receptação. Ela pagou
 R$ 50 pelas aves de rapina, em Coroatá, a "Tripa", um conhecido assaltante e ladrão de galinha

2
URUBUS 

foram negociados como 
se fossem galinhas

Conduzidos

Material apreendido

- Alexandro de Jesus leite Magalhães - “Alex Preto”

- Marcelo Roberto Magalhães - “Marcelo Preto”

- Domilson Jorge Magalhães

- Cícero Cosme dias de Oliveira - “Branco”

- Cícero Damião dias de oliveira - “Preto”

- 21 petecas de crack

- 3 porções de maconha  

- 4 aparelhos celulares

- R$ 273

- 3 munições calibre 38

- 1 munição calibre 9 mm

- 1 cápsula de munição cal 32 deflagrada

- Varias embalagens como:papal filme e papel laminado

A 
malandragem está em 
todos os lugares, prin-
cipalmente em pesso-
as que gostam de tirar 

proveito das outras. E um caso 
de esperteza foi registrado na 
cidade de Coroatá, onde uma 
mulher comprou dois urubus 
pensando que eram galinhas.

Isso mesmo! Um astuto “ma-
laco” aplicou a famosa “chave” 
e empurrou dois urubus para 
a senhora. Mas, o pior é que a 
mulher era acostumada a ne-
gociar com “Tripa”, homem que 
roubava animais na cidade e os 
vendia para ela. A mulher foi 

indiciada por receptação, em 
Coroatá, após comprar dois 
urubus. 

De acordo com o delegado 
Alex, de Coroatá, Tripa, assal-
tante conhecido e ladrão de ga-
linha, já estava bastante visado 
na região, pois roubava bastan-
te, em vários lugares. Sem ter 
o que roubar, ele armou uma 
arapuca.

 O malandro conseguiu cap-
turar dois urubus, colocou em 
um depósito fechado e levou até 
esta mulher para vendê-los. Só 
que ele disse que eram galinhas.

Ainda de acordo com a po-

lícia, o assaltante ofereceu as 
“urubuinhas” por R$ 100, mas 
a mulher, que não teve o nome 
identificado, disse que só pa-
garia R$ 50. 

Como se tratava de uma 
“cliente fiel”, ele disse que dei-
xaria pelos R$ 50. Só após che-
gar em casa, para preparar as 
galinhas, a mulher constatou 
que eram urubus. 

Ela procurou a polícia e aca-
bou indiciada por receptação de 
produto roubado, pois costu-
mava comprar outros produtos 
do assaltante. O homem ainda 
não foi capturado.

INVESTIGAÇÃO

Polícia prende suspeitos de assalto

ESPERTALHÃO

Ladrão rouba celular e dá manga

TRÁFICO

 

VIOLÊNCIA

 

SOL E MAR

 

Polícia  Militar captura 
“Alex Preto” na Vila Isabel

Duas pessoas são mortas 
na região Itaqui-Bacanga

Suspeito de tráfico é detido 
com caderno de  anotações

Após várias denúncias rece-
bidas pela Polícia Militar, uma 
pessoa, conhecida como “Alex 
Preto”, estaria comercializando 
entorpecentes e seria integran-
te da facção criminosa conhe-
cida como Bonde dos 40, que 
atua na região metropolitana de 
São Luís e alguns municípios.

A PM fez uma abordagem na 
residência de Alex, localizada 
na Rua São Raimundo, nº 02, 
Vila Isabel, no Bacanga, onde 

foi preso em flagrante delito 
de posse de drogas e material 
ilícito, como papel alumínio 
para o embalo do entorpecen-
te, munições e celulares.

Além de Alex Preto, mais 
quatro pessoas foram encon-
tradas na residência, sendo que 
todos foram conduzidos para 
o 5º Distrito Policial, localiza-
do no bairro Anjo da Guarda, 
onde foram tomadas as provi-
dências cabíveis ao caso.

Todos sabem que os crimi-
nosos são capazes de qualquer 
coisa, mas um caso em Coroa-
tá chamou bastante a atenção, 
pois um ladrão roubou um ce-
lular e ainda deu uma manga 
“meio chupada” para a vítima.

O bandido espertalhão em 
questão é Elielson de Aguiar Sil-
va, mais conhecido como “Ca-
requinha”, de 24 anos, que foi 
preso no início da semana pela 
Polícia Civil no Centro da cidade.

De acordo com o delegado 

titular da delegacia de Coroa-
tá, Alex Xerife, Carequinha foi 
flagrado por câmera de vide-
omonitoramento roubando o 
celular de uma vítima, aparen-
temente deficiente físico e, em 
troca, deu uma manga que es-
tava comendo e saiu como se 
nada tivesse acontecido.

O delegado ainda informou 
que Elielson já estava com pri-
são preventiva decretada pela 
Justiça e agora vai responder 
também pelo crime de roubo.

400
MIL  

Foi o valor roubado da                      
casa do promotor

A Superintendência Estadual 
de Investigações Criminais (Seic) 
efetuou a prisão de duas pessoas 
no Cruzeiro do Anil, em São Luís. 
Elas são suspeitas de participa-
ção no assalto à residência de um 
promotor, que não teve o nome 
informado pela polícia. Francie-
ne Ferreira trabalhou aproxima-
damente oito meses como do-
méstica na casa do promotor, 
no Araçagi. Ao descobrir grande 
quantidade de dinheiro e obje-
tos valiosos no local, planejou o 
assalto. A funcionária entrou em 
contato com a travesti Penélope 
Straiff, que ajudou a executar o 
crime ocorrido no fim do mês 
de outubro.

As duas suspeitas foram 
presas ontem. Outras pesso-
as acusadas de participar da 
ação estão sendo investigadas.

Travesti Penélope Straiff e Franciene Ferreira foram presas após investigação

Elielson “Carequinha” roubou o telefone celular de uma pessoa que seria deficiente física. Na ação, o suspeito entregou à vítima uma manga chupada

A quadrilha invadiu a casa e 
rendeu a família do promotor. 
Franciene agiu como se não 
soubesse do assalto, e tam-
bém foi rendida. No total, os 
bandidos levaram cerca de R$ 
400 mil entre dinheiro e obje-
tos de valor.

A Polícia apreendeu com as 
acusadas objetos e bens (mo-
tos, relógios e celulares) que 
teriam sido comprados com o 
dinheiro roubado. Uma parte 

da importância roubada foi 
usada por Penélope Straiff 
para pagar aplicação de sili-
cone nos seios e cirurgias fa-
ciais em São Paulo.

Duas pessoas foram assassi-
nadas em São Luís, entre a noi-
te da última quinta-feira (12) e 
a madrugada desta sexta-feira 
(13). As duas foram na Vila Em-
bratel e Anjo da Guarda, bair-
ros localizados na região Itaqui-
Bacanga.

Na noite da quinta-feira, na 
Vila Embratel, Manuel Pereira, 
de 43 anos, foi morto a tiros. A 

polícia investiga o caso e ain-
da não sabe qual a motivação 
e nem a autoria do crime. Na 
madrugada desta sexta, um ho-
mem foi morto no bairro Anjo 
da Guarda. Ele ainda não foi 
identificado. De acordo com 
informações do site da Secre-
taria de Segurança Pública do 
Maranhão (SSP-MA), a vítima 
foi assassinada a facadas.

A Polícia Militar prendeu, no 
Sol e Mar, um homem suspei-
to de tráfico de drogas. Ramil-
son Oliveira Santos Filho, de 21 
anos, foi detido com  15 pedras 
médias de crack (250 gramas), 
85 embalagens em papel alu-
mínio da mesma substância, 
prontas para a comercialização, 
15 papelotes de cocaína, uma 

pedra maior da mesma subs-
tância, um rolo de papel alumí-
nio, uma balança de precisão,  
um celular Samsung branco, 
duas cadernetas com a conta-
bilidade e R$ 10.  Ramilson e 
materiais apreendidos foram 
apresentados no 7º Distrito Po-
lical, onde lavrado um auto de 
prisão em flagrante. 
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NxZero, Onze:20 e Fly 
no Coca-Cola Festival 

Durante festival, além de curtir as atrações musicais, adolescentes poderão se divertir        
praticando escalada, rapel, slackline e diversas outras atividades interativas

PATRICIA CUNHA

A
s bandas NxZero, 
Onze:20 e Fly, 
que são 
sucesso 

principalmente 
entre o público 
teen, estarão em 
São Luís, no Co-
ca-Cola Festival, 
neste sábado, 14,  
no Rio Anil Sho-
pping, com apre-
sentações a partir 
das 15h.  A apre-
sentação dos sho-
ws ficará por con-
ta do artista Mika, 
ex-integrante da 
Banda Rebeldes.

Na estru-
tura do festi-
val, os adoles-
centes poderão 
se divertir prati-
cando escalada, 
rapel, slackline e 
diversas outras atividades interati-
vas. Para formar o line-up do even-
to, os adolescentes foram consul-
tados nas redes sociais sobre que 
atrações gostariam de ver no Coca-
Cola Festival. 

Para os integrantes da banda 
paulista Fly, estar no festival signi-
fica o reconhecimento dos fãs pelo 
trabalho que desenvolvem. Nossas 
expectativas são as melhores! Espe-
ramos que todos curtam e se divir-
tam ao máximo! Acho que estamos 
conquistando o público por sermos 
verdadeiros. As pessoas se identifi-
cam com a gente porque amamos, 
sofremos, saímos pra curtir, enfim... 
tudo que o nosso público sente e 
faz”, acredita Nathan Barone, em 
entrevista a O Imparcial.  

O grupo Fly nasceu do encontro 
de Paulo Castagnoli, Caique Gama 
e Nathan Barone. Agora, os três me-
ninos que estão dominando a cena 
pop estão com novo trabalho, o EP 
Mais Um, e a música de trabalho 
Cabelos de Algodão. Sobre o futu-
ro, eles querem mais: “Desejamos 
continuar mostrando nosso traba-
lho! Músicas novas, clipes novos e 
muitos shows”.

Outra banda que estará na cena é 
Onze:20. O grupo formado em 2009, 

Nesses 15 anos de grupo, como vocês avaliam a carreira da banda?
Viemos de um cenário independente em que aprendemos muito, e depois 

que começamos a tocar nas rádios e TVs conseguimos diversificar nosso públi-
co. Agora estamos numa nova fase, muito boa, montamos nosso próprio escri-
tório e após termos um ano para criar o disco Norte ficamos muito realizados 
com o resultado, estamos motivados e renovados artisticamente.

O que mudou desde então?
Além da idade, o cenário musical era diferente, conseguimos passar por 

essas fases e agora estamos mais seguros e focados.

Como falar musicalmente e agradar ao grande público que acompanha vocês?
Isso acontece de forma natural, as canções surgem de forma espontânea, o 

legal é levar referências novas pro público. No nosso novo disco, Norte, cuida-
mos de cada música de forma muito especial, e a partir de Meu Bem criamos 
uma nova linguagem pra compor, criar os arranjos, etc. Estão mais simples e 
exploramos mais os timbres e mixagens.

Vocês transitam entre vários setores musicais, mas o som de vocês sempre 
fala de romantismo. As composições são inspiradas no dia a dia de vocês?

Muitas músicas falam de amor, mas estamos falando de uma forma mais 
positiva sobre as situações do dia a dia. Além disso, com o passar do tempo, 
conseguimos explorar novos temas para as músicas por estarmos vivendo coi-
sas diferentes.

Sobre o festival para um público teen. Algo especial para esse show?
No começo a maioria do nosso público era adolescente, afinal nós tam-

bém éramos e com o passar do tempo conseguimos diversificar isso. Vai ser 
bem especial porque talvez seja o primeiro show do NX pra muita gente mais 
nova… Estamos bem empolgados! Vamos tocar bastante coisa nova, com cer-
teza vai ser especial.

CINCO  PERGUNTAS//

Fi (guitarrista do NX Zero)

em Juiz de Fora (MG), por Vitin (voz), 
Chris (guitarra), Marlos Vinicius (bai-
xo), Athos Santos (teclados) e Fabio 
Mendes (bateria) está na expectati-
va para a festa em São Luís. “Por ser 
nossa primeira vez, estamos prepa-
rando um repertorio bem completo, 
com todas nossas musicas de tra-
balho e cheio de novidades. Aguar-
dem (rs)”, comenta o vocalista Vitin. 

O NX Zero, que também con-
cedeu entrevista a O Imparcial, é 
formado por Di Ferrero (vocal), Gee 
Rocha (guitarra e vocal), Fi Ricardo 
(guitarra), Caco Grandino (baixo) e 
Daniel Weksler (bateria).

Serviço

Serviço

O quê? Coca-Cola Festival

Quando? Sábado, 14, a par-

tir das 15h

Onde? Rio Anil Shopping

Quanto? R$ 25,00 (meia entra-

da) e R$ 50,00 (inteira)

Informações: www.festi-

valdomeujeito.com.br ou (98) 

3016-6663

O quê? Show “Divas” com Fer-

nando de Carvalho

Quando: Hoje, sábado, às 22 

horas

Onde: Espaço Gaia ( Ponta 

d’Areia em frente ao Rio Poty 

Hotel)/

Telefones: 3235 4060/ 3235 4166

Ingressos: R$ 60,00

Trio paulista da banda Fly  vai 
mostrar sucessos do EP Mais Um

O som pop da 
banda Onze:20 
promete fazer 
um show 
inesquecível  

HOMENAGEM

Fernando de Carvalho apresenta o show Divas
 O novo projeto musical do 

cantor Fernando de Carvalho 
é um tributo a algumas das 
grandes divas da canção que, 
ao longo dos séculos XX e XXI, 
encantaram a todos com suas 
belas e poderosas vozes em di-
ferentes estilos musicais. Há 
alguns anos pensando em re-
alizar esse show, somente ago-
ra o artista se sentiu maduro o 
suficiente pra passear por este 
repertório e fazendo o espec-
tador perceber as várias pos-
sibilidades que a música nos 
oferece. 

A homenagem feita por Fer-
nando de Carvalho mostra que 

desde sempre estivemos cerca-
dos pelas figuras dessas grandes 
mulheres que, independente 
do estilo musical, se tornaram 
referência não somente pela 
sua arte, mas também por suas 
personalidades fortes. 

O espetáculo fará um pas-
seio que vai desde as primei-
ras décadas dos anos de 1900, 
quando cantoras como Billie 
Holiday, Ella Fitzgerald e Sarah 
Vaughan dominaram o cená-
rio das grande damas do jazz, 
até 2015, passando por todas 
as demais décadas fazendo re-
ferência a cantoras populares 
como Edith Piaf, Maysa, Elis 

Regina, Marisa Monte, Barbra 
Streisand, Cher, Madonna, Whi-
tney Houston, Laura Pausini 
e até às mais recentes como 
Amy Winehouse, Adele, Rihan-
na, Lady Gaga e Beyonce para 
citar algumas.

“A ideia é mostrar, através 
da música, que todas elas, inde-
pendente do estilo e da época, 
cantaram suas dores, seus amo-
res, suas alegrias e tristezas que 
permearam suas vidas intensas 
e glamurosas ao mesmo tempo. 
Para isso, o cantor convidou o 
músico e arranjador Wesley Sou-
za pra assumir a direção musi-
cal do espetáculo, músicos do 

primeiro time da cidade, bem 
como algumas cantoras locais 
que abrilhantarão ainda mais 
essa noite que certamente será 
inesquecível”, disse o cantor.

Fernando de Carvalho preparou repertório especial para o show Divas

Semana de Teatro 

Espetáculo de teatro Tempo de Espera, 
com elenco do Grupo Teatro Novo (CE), será 

encenado  hoje, às 19h, no Teatro Alcione 
Nazaré, na Praia Grande.  Ingressos serão 

trocados por 1 kg de alimento não perecível na 
bilheteria do teatro, a partir das 14h. 

Impar  7

Banda NXZero  vai mostrar as músicas 
do novo disco que tem como título Norte 
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ÁRIES 21/03 a 20/04

VIRGEM 23/08 a 22/09

LIBRA 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

PEIXES 20/02 a 20/03

AQUÁRIO 21/01 a 19/02

CAPRICÓRNIO 22/12 a 20/01

GÊMEOS 21/05 a 20/06

CÂNCER 21/06 a 21/07

LEÃO 22/07 a 22/08

SAGITÁRIO 22/11 a 21/12

TOURO 21/04 a 20/05
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     pdv
pontodevista@oimparcial.com.br

#O Brasil nas urnas
n    Em 14 de novembro de 1982, ocorre a 
primeira eleição legislativa brasileira após 
20 anos de regime militar. O PDS elegeu doze 
governadores e a oposição, dez, embora tenha 
ficado com os estados mais importantes. O 
período autoritário estava chegando ao fim. 
Começava o projeto Diretas Já.

No tempo e na história

• • •

és

Sempre Gisele!
Gisele Bündchen pode ter se aposentado das

passarelas, mas a modelo continua em alta. Seu livro,
intitulado Gisele, esgotou ainda em fase de pré-venda na
Europa. E o preço? 500 euros!

Mais um caso...
Depois de Jout Jout, a

cineasta Anna Muylaert (foto)
teve seu perfil no Facebook
suspenso temporariamente.
De acordo com ela, o perfil foi
denunciado por
supostamente conter cenas
de nudez. Mas há uma
similaridade com o caso da
fanpage de Jout Jout: ambas
abordam um
posicionamento feminista.
Anna Muylaert é a diretora do
longa Que horas ela volta?,
com Regina Casé, e que pode
representar o Brasil no Oscar.

Larry Busacca/AFP-26/1/15

• • •

és Tombos 
de JLaw

> Jennifer Lawrence
(foto), tapete e escada...
Essa, definitivamente,
não é uma boa
combinação. Durante
divulgação do filme
Jogos vorazes: A
esperança — O final, em
Madri, a atriz levou um
tombo no tapete
vermelho e precisou ser
acudida pelos
seguranças.

> Mas a loira já está
acostumada. Quem não
se lembra das quedas de
JLaw nos dois últimos
Oscars? Um foi quando
ia receber o prêmio de
Melhor atriz (foto) e
outro, no ano seguinte,
ainda na entrada da
premiação. Alguém
segura essa menina!

Acabou
O romance de Tiago Iorc e Isabelle Drumond

chegou ao fim. Pelo menos é o que garantem
fontes próximas ao ex-casal ao colunista Léo
Dias. Outro indício é porque a atriz apagou
todas as fotos do cantor de seu perfil no
Instagram. Parece que o clipe com Bruna
Marquezine, lançado nesta semana, não fez
nada bem aos pombinhos.

Frazer Harrison/AFP

Mario Anzuoni/Reuters-1/3/15

• • •

Artes visuais// Mais de 100 obras de Andy Warhol,
nunca antes mostradas ao público, farão parte de uma

exposição dedicada ao artista no museu de arte e arqueologia
da Universidade de Oxford, que será exibida em 2016. Entre as
pinturas, está o retrato do artista Joseph Beuys em serigrafia,

feito depois de os dois terem se conhecido em 1979.

• • •

Arnd Wiegmann/Reuters

• • •

Vem novidade aí!
Os Rolling Stones podem voltar aos estúdios em

dezembro, de acordo com o site Billboard. O guitarrista
Ronnie Wood (foto) revelou que o grupo deve se reunir
para “ver o que acontece”. A banda estará no Brasil em
fevereiro de 2016 com uma turnê que passará por São
Paulo, Porto Alegre e Rio de Janeiro.

• • •

Só dá Lean on!
O duo eletrônico Major Lazer se tornou o dono do sucesso

mais ouvido no Spotify. Segundo pesquisa divulgada pelo
serviço de streaming, a faixa Lean on, lançada em março, foi
executada 528 milhões de vezes na plataforma e desbancou
Thinking out loud, de Ed Sheeran.

Será?
Cate Blanchett pode se juntar ao elenco de Thor: Ragnarok.

A atriz deve dar vida a vilã do novo filme da Marvel. A notícia foi
divulgada pelo site Comic Book Movie. Já estão confirmados no
longa-metragem Chris Hemsworth e Tom Hiddleston. Thor:
Ragnarok está previsto para estrear em novembro de 2017.

Rapidinhas
» O escritor mexicano Fernando del Paso, 80 anos, autor de

obras como Palinuro do México, ganhou o Prêmio
Cervantes, o mais importante das letras hispânicas. O júri
concedeu o prêmio “por sua contribuição ao
desenvolvimento do romance somando tradição e
modernidade, como fez Cervantes em sua época”.

» Daniel Radcliffe, eterna estrela de Harry Potter, ganhou
uma estrela na Calçada da Fama de Hollywood, nos
Estados Unidos. A homenagem contou com participação
do diretor Christopher Columbus, que o dirigiu em alguns
filmes da saga do bruxinho.

Cuidado, spoiler!

Star Wars: O despertar da
força só estreia em 17 de
dezembro, mas a internet está
lotada de teorias sobre o novo
filme. O diretor J.J. Abrams
revelou em entrevista ao
Entertainment Weekly, que a
famosa princesa Leia, vivida no
longa por Carrie Fisher (foto)
passará por mudanças na
franquia. “Ela é mencionada
como general. Mas tem um
momento do filme em que um
personagem meio que escorrega
e a chama de princesa”, conta.

Acho que a forma
mais bonita e
respeitosa é não usar
a música como a de
trabalho. Mas
coloquei no DVD
como uma
homenagem”

Israel Novaes (foto), sobre
parceria gravada com Cristiano
Araújo antes do acidente

Felipe Menezes/Divulgação

Phil McCarten/Reuters - 23/3/14



 8 // São Luís, sábado, 14 de novembro de 2015

G I RO
                     Os brasileiros vão passar por uma 
verdadeira humilhação assim que começarem os 
primeiros julgamentos (Caso  Petrobras), 
pela Justiça norte-americana

Joaquim Barbosa, ex-presidente do Superior Tribunal Federal  

Licitação ferryboat

 A Agência Estadual de Transporte e Mobilidade Ur-
bana-MOB lançará, nesta segunda-feira, 16, Edital 
de Licitação para o fornecimento do Serviço Públi-
co de Transporte Aquaviário Intermunicipal de Pas-
sageiros, Cargas e Veículos, no trecho Terminal da 
Ponta da Espera-Cujupe. Esta é a primeira vez em 
que a prestação do serviço de transporte via ferry e 
catamarã será licitada no estado, o que representa 
um grande avanço no setor.
 
A empresa vencedora da concorrência firmará um 
contrato de 20 anos, o que permitirá o atendimento 
da demanda e que sejam feitos os investimentos ne-
cessários. A partir da nova contratação, o Estado prevê 
a melhoria do serviço, com uso de embarcações mo-
dernas, mais rápidas, confortáveis e que atendam a 
todos os requisitos de segurança. A licitação será do 
tipo concorrência internacional.  

1

2

Dinheiro, papel e celulose

A Suzano Papel e Celulose anunciou 
um investimento nacional de R$ 1,6 bi-
lhão em projetos que preveem o aumento 
da capacidade de produção da celulose, 
a entrada de papel tissue (para fins sa-
nitários) e em tratamento de efluentes. 
Dentro do pacote, o Maranhão e a Bahia 
foram contemplados com investimen-
tos estimados em R$ 1,1 bilhão.

Nova sede do Sine

Será entregue na  segun-
da-feira (16) a nova agên-
cia do Sine. O órgão funcio-
nará na Rua do Sol, nº 191, 
próximo ao Teatro Arthur 
Azevedo. O mesmo prédio 
também sediará a Secretaria 
de Estado de Trabalho e de 
Economia Solidária (Setres).  

Doações para Asilo
 Alimentos não perecíveis foram doados pelo Governo do 

Estado ao Asilo de Mendicidade. Os alimentos foram reunidos 
a partir de dois processos seletivos inéditos para estágio remu-
nerado de estudantes de Direito na Procuradoria Geral do Es-
tado (PGE). De acordo com os editais, no ato da inscrição, cada 
candidato deveria entregar três quilos de alimentos não pere-
cíveis na sede da PGE. A doação dos alimentos foi feita na tar-
de de ontem pelo procurador-geral do Estado, Rodrigo Maia, 
acompanhado da estudante Letícia Cristine, representando os 
aprovados no programa de estágio da PGE.

 

Mais leitos
Um total de 52 leitos vão ser criados no Hospital de Alta Comple-

xidade Dr. Carlos Macieira (HCM). Serão 12 novos leitos de UTIs e 40 
de enfermaria. Para o secretário de Estado da Saúde, Marcos Pacheco, 
será um aumento de 24% de leitos do maior hospital de Alta Complexi-
dade do Maranhão. “Neste momento o hospital continua com os seus 
220 leitos, sendo 47 de UTIs, conforme recebemos. Não bloqueamos 
nenhum leito, pelo contrário, vamos expandir”, revela o secretário.

 Natalino 
Salgados deu 
posse ontem 
à noite, nas 
dependêcias 
da Universi-
dade Fede-
ral do Ma-
ranhão,  à 
professora 
Nair Portela 
Silva Couti-
nho, no car-
go de reitora  
para o mandato 
2015/2019. Ela é a 
primeira mulher 
a exercer o cargo 
na história da 
UFMA.

Nair Portela, 
primeira 
reitora 
da UFMA

COOPERATIVAS

Agência do Sicoob Empresarial 
será inaugurada terça-feira

N
a próxima terça-feira, 
dia 17 de novembro, será 
inaugurada a agência de 
atendimento da Coope-

rativa de Economia e Crédito Mú-
tuo da Região Norte Maranhense 
– Sicoob Empresarial, uma Coo-
perativa de Crédito Empresarial 
formada por empresários. A agên-
cia fica localizada na Avenida Co-
lares Moreira, Renascença, e fun-
cionará com todas as operações 
realizadas por um banco comum, 
a diferença é que os cooperados 
também são donos, podendo ter 
participação nos lucros ao final 
do exercício. No dia da inaugura-
ção, das 9h às 16h, os integrantes 
dos Conselhos de Administração 
e Fiscal da instituição de crédito 
recepcionarão os cooperados e 
apresentarão a estrutura da agên-

cia. À noite, às 19h30, será reali-
zada a sessão de descerramento 
da placa de inauguração.

 O Sicoob Norte Maranhense 
foi idealizado através da união de 
cinco entidades de classe do Esta-
do do Maranhão: Associação Co-
mercial do Maranhão (ACM), As-
sociação dos Jovens Empresários 
do Maranhão (AJE-MA), Associa-
ção Maranhense de Atacadistas e 
Distribuidores (Amda), Associação 
Maranhense de Supermercados 
(Amasp) e Câmara dos Dirigen-
tes Lojistas de São Luís (CDL). O 
projeto teve total apoio e parceria 
do Sebrae e do Sicoob Nordeste. A 
cooperativa já inicia com capital 
superior a R$ 1 milhão. 

 No Maranhão, já funcionam as 
cooperativas de Açailância (Cre-
dima) e de Grajaú (Credisul). Na 

região que engloba o município 
de Balsas, a classe empresarial já 
deu início ao processo para a cria-
ção de uma Cooperativa de Crédi-
to. Dessa forma, o Maranhão terá 
quatro cooperativas que poderão 
atuar nas regiões em que estão 
localizadas, atendendo e insta-
lando postos dentro dos limites 
municipais que lhe competem.

No caso do Sicoob Norte Ma-
ranhense, a área de atuação é Al-
cântara, Axixá, Bacabeira, Cachei-
ra Grande, Icatu, Morros, Paço do 
Lumiar, Presidente Juscelino, Ra-
posa, Rosário, Santa Rita e São 
José de Ribamar. Após três anos 
de funcionamento, a instituição 
será considerada de livre admis-
são, podendo assim atender mais 
de 50 municípios localizados no 
norte maranhense.

Para apresentar os resultados das pesquisas e pro-
jetos realizados em sala de aula, os alunos do Colégio 
Dom Bosco do Infantil e Fundamental I promovem 
hoje a Feira do Conhecimento e Projetos. Cada turma 
apresenta os trabalhos desenvolvidos ao longo do ano.

Feira do Conhecimento e Projetos
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POLÍCIA[ [
GOLPE

Urubu é vendido 
como galinha
Mulher compra urubus achando que eram galinhas e é indiciada por receptação. Ela pagou
 R$ 50 pelas aves de rapina, em Coroatá, a "Tripa", um conhecido assaltante e ladrão de galinha

2
URUBUS 

foram negociados como 
se fossem galinhas

Conduzidos

Material apreendido

- Alexandro de Jesus leite Magalhães - “Alex Preto”

- Marcelo Roberto Magalhães - “Marcelo Preto”

- Domilson Jorge Magalhães

- Cícero Cosme dias de Oliveira - “Branco”

- Cícero Damião dias de oliveira - “Preto”

- 21 petecas de crack

- 3 porções de maconha  

- 4 aparelhos celulares

- R$ 273

- 3 munições calibre 38

- 1 munição calibre 9 mm

- 1 cápsula de munição cal 32 deflagrada

- Varias embalagens como:papal filme e papel laminado

A 
malandragem está em 
todos os lugares, prin-
cipalmente em pesso-
as que gostam de tirar 

proveito das outras. E um caso 
de esperteza foi registrado na 
cidade de Coroatá, onde uma 
mulher comprou dois urubus 
pensando que eram galinhas.

Isso mesmo! Um astuto “ma-
laco” aplicou a famosa “chave” 
e empurrou dois urubus para 
a senhora. Mas, o pior é que a 
mulher era acostumada a ne-
gociar com “Tripa”, homem que 
roubava animais na cidade e os 
vendia para ela. A mulher foi 

indiciada por receptação, em 
Coroatá, após comprar dois 
urubus. 

De acordo com o delegado 
Alex, de Coroatá, Tripa, assal-
tante conhecido e ladrão de ga-
linha, já estava bastante visado 
na região, pois roubava bastan-
te, em vários lugares. Sem ter 
o que roubar, ele armou uma 
arapuca.

 O malandro conseguiu cap-
turar dois urubus, colocou em 
um depósito fechado e levou até 
esta mulher para vendê-los. Só 
que ele disse que eram galinhas.

Ainda de acordo com a po-

lícia, o assaltante ofereceu as 
“urubuinhas” por R$ 100, mas 
a mulher, que não teve o nome 
identificado, disse que só pa-
garia R$ 50. 

Como se tratava de uma 
“cliente fiel”, ele disse que dei-
xaria pelos R$ 50. Só após che-
gar em casa, para preparar as 
galinhas, a mulher constatou 
que eram urubus. 

Ela procurou a polícia e aca-
bou indiciada por receptação de 
produto roubado, pois costu-
mava comprar outros produtos 
do assaltante. O homem ainda 
não foi capturado.

INVESTIGAÇÃO

Polícia prende suspeitos de assalto

ESPERTALHÃO

Ladrão rouba celular e dá manga

TRÁFICO

 

VIOLÊNCIA

 

SOL E MAR

 

Polícia  Militar captura 
“Alex Preto” na Vila Isabel

Duas pessoas são mortas 
na região Itaqui-Bacanga

Suspeito de tráfico é detido 
com caderno de  anotações

Após várias denúncias rece-
bidas pela Polícia Militar, uma 
pessoa, conhecida como “Alex 
Preto”, estaria comercializando 
entorpecentes e seria integran-
te da facção criminosa conhe-
cida como Bonde dos 40, que 
atua na região metropolitana de 
São Luís e alguns municípios.

A PM fez uma abordagem na 
residência de Alex, localizada 
na Rua São Raimundo, nº 02, 
Vila Isabel, no Bacanga, onde 

foi preso em flagrante delito 
de posse de drogas e material 
ilícito, como papel alumínio 
para o embalo do entorpecen-
te, munições e celulares.

Além de Alex Preto, mais 
quatro pessoas foram encon-
tradas na residência, sendo que 
todos foram conduzidos para 
o 5º Distrito Policial, localiza-
do no bairro Anjo da Guarda, 
onde foram tomadas as provi-
dências cabíveis ao caso.

Todos sabem que os crimi-
nosos são capazes de qualquer 
coisa, mas um caso em Coroa-
tá chamou bastante a atenção, 
pois um ladrão roubou um ce-
lular e ainda deu uma manga 
“meio chupada” para a vítima.

O bandido espertalhão em 
questão é Elielson de Aguiar Sil-
va, mais conhecido como “Ca-
requinha”, de 24 anos, que foi 
preso no início da semana pela 
Polícia Civil no Centro da cidade.

De acordo com o delegado 

titular da delegacia de Coroa-
tá, Alex Xerife, Carequinha foi 
flagrado por câmera de vide-
omonitoramento roubando o 
celular de uma vítima, aparen-
temente deficiente físico e, em 
troca, deu uma manga que es-
tava comendo e saiu como se 
nada tivesse acontecido.

O delegado ainda informou 
que Elielson já estava com pri-
são preventiva decretada pela 
Justiça e agora vai responder 
também pelo crime de roubo.

400
MIL  

Foi o valor roubado da                      
casa do promotor

A Superintendência Estadual 
de Investigações Criminais (Seic) 
efetuou a prisão de duas pessoas 
no Cruzeiro do Anil, em São Luís. 
Elas são suspeitas de participa-
ção no assalto à residência de um 
promotor, que não teve o nome 
informado pela polícia. Francie-
ne Ferreira trabalhou aproxima-
damente oito meses como do-
méstica na casa do promotor, 
no Araçagi. Ao descobrir grande 
quantidade de dinheiro e obje-
tos valiosos no local, planejou o 
assalto. A funcionária entrou em 
contato com a travesti Penélope 
Straiff, que ajudou a executar o 
crime ocorrido no fim do mês 
de outubro.

As duas suspeitas foram 
presas ontem. Outras pesso-
as acusadas de participar da 
ação estão sendo investigadas.

Travesti Penélope Straiff e Franciene Ferreira foram presas após investigação

Elielson “Carequinha” roubou o telefone celular de uma pessoa que seria deficiente física. Na ação, o suspeito entregou à vítima uma manga chupada

A quadrilha invadiu a casa e 
rendeu a família do promotor. 
Franciene agiu como se não 
soubesse do assalto, e tam-
bém foi rendida. No total, os 
bandidos levaram cerca de R$ 
400 mil entre dinheiro e obje-
tos de valor.

A Polícia apreendeu com as 
acusadas objetos e bens (mo-
tos, relógios e celulares) que 
teriam sido comprados com o 
dinheiro roubado. Uma parte 

da importância roubada foi 
usada por Penélope Straiff 
para pagar aplicação de sili-
cone nos seios e cirurgias fa-
ciais em São Paulo.

Duas pessoas foram assassi-
nadas em São Luís, entre a noi-
te da última quinta-feira (12) e 
a madrugada desta sexta-feira 
(13). As duas foram na Vila Em-
bratel e Anjo da Guarda, bair-
ros localizados na região Itaqui-
Bacanga.

Na noite da quinta-feira, na 
Vila Embratel, Manuel Pereira, 
de 43 anos, foi morto a tiros. A 

polícia investiga o caso e ain-
da não sabe qual a motivação 
e nem a autoria do crime. Na 
madrugada desta sexta, um ho-
mem foi morto no bairro Anjo 
da Guarda. Ele ainda não foi 
identificado. De acordo com 
informações do site da Secre-
taria de Segurança Pública do 
Maranhão (SSP-MA), a vítima 
foi assassinada a facadas.

A Polícia Militar prendeu, no 
Sol e Mar, um homem suspei-
to de tráfico de drogas. Ramil-
son Oliveira Santos Filho, de 21 
anos, foi detido com  15 pedras 
médias de crack (250 gramas), 
85 embalagens em papel alu-
mínio da mesma substância, 
prontas para a comercialização, 
15 papelotes de cocaína, uma 

pedra maior da mesma subs-
tância, um rolo de papel alumí-
nio, uma balança de precisão,  
um celular Samsung branco, 
duas cadernetas com a conta-
bilidade e R$ 10.  Ramilson e 
materiais apreendidos foram 
apresentados no 7º Distrito Po-
lical, onde lavrado um auto de 
prisão em flagrante. 
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GALO MULTADO NO STJD

O Atlético foi multado em R$ 35 mil, pelo Superior Tribunal de 
Justiça Desportiva (STJD), por causa dos incidentes ocorridos 
durante o jogo contra o Corinthians, dia 1º de novembro, no 
Independência. O clube vai recorrer. O Galo foi julgado por 
cusparadas de torcedores atleticanos na direção do técnico 
corintiano Tite, que usou um agasalho com capuz para se proteger.

OS JOGOS DE HOJE
17h30 (horário de Brasília)

Vitória   x  Ceará

Botafogo   x  Santa Cruz

Bragantino  x  Sampaio Corrêa

Boa Esporte  x  Bahia

Náutico   x  CRB

21h

Paraná   x  América-MG

Atlético-GO  x  Macaé

SAMPAIO X BRAGANTINO

Primeira decisão
Tricolor inicia primeira das três batalhas que vão determinar se o time vai para a divisão de elite do Campeonato Brasileiro em 2016

GEORGE RAPOSO

O 
Sampaio Corrêa enfren-
ta o Bragantino, hoje, às 
16h30 (horário de São 
Luís), no Estádio Nabi 

Abi Chedid, em Bragança Pau-
lista, pela 36ª rodada da Série B 
do Campeonato Brasileiro, na 
primeira das três batalhas até 
o fim da competição rumo ao 
acesso à Série A.

O Tricolor ocupa o quinto 
lugar, com 57 pontos, um a me-
nos que o Santa Cruz, quarto 
colocado. Enquanto isso, o Bra-
gantino tem 54 pontos e está na 
oitava posição, e ainda man-
tém esperanças de conseguir 
o acesso. Caso vença a partida, 
o Sampaio ultrapassa o time 
pernambucano e o força a ven-
cer o líder Botafogo, no Está-
dio Nilton Santos, para conti-
nuar no G-4. 

Em caso de derrota, o time 
maranhense será superado pelo 
adversário de hoje por conta do 
número de vitórias, já que os pau-
listas venceriam três jogos a mais. 
Um empate praticamente tira 
as chances de acesso do Massa 
Bruta e reduz drasticamente as 
do Sampaio. Além do Braganti-
no, Náutico e Bahia podem su-
perar o Tricolor em caso de em-
pate ou derrota. 

A Bolívia Querida não perde 
há cinco jogos, desde quando 
foi superado pelo Luverdense, 
fora de casa. São três vitórias e 
dois empates. Do outro lado, o 
Bragantino vem de uma derro-
ta por 3 a 0 diante do Ceará, em 
Fortaleza, que encerrou uma se-

quência de três vitórias seguidas 
do time paulista.

Para a partida, o único des-
falque será o centroavante Jhei-
my e com isso Douglas ganha 
nova chance no time titular. O 
atacante tem três gols em 23 jo-
gos na competição e deve atuar 
ao lado de Edgar, que ainda não 

balançou as redes em 19 jogos. 
Pimentinha, recuperado de le-
são, foi descartado do time ti-
tular pelo técnico Léo Condé. 
Fica como opção no banco de 
reservas.  O Sampaio deve re-
petir pela primeira vez a equi-
pe em dois jogos consecutivos 
nessa Série B. 

Matemática

Com três jogos para o fim da 
Série B, o Sampaio tem 23% de 
chances de conseguir o acesso,   
segundo os matemáticos. Mas a 
conta é mais simples do que se 
imagina. Basta o time maranhen-
se vencer todos os seus confron-

tos e torcer por, pelo menos, um 
empate do Santa Cruz.

O Sampaio, que ainda não con-
seguiu três vitórias consecutivas, 
precisa engatar uma sequência 
de quatro vitórias para pensar no 
acesso. Caso consiga duas vitó-
rias e um empate, tem que torcer 
por dois tropeços do Santa Cruz, 

e  que Náutico e Bahia não ven-
çam os seus três jogos restantes.

Em caso de derrota para o Bra-
gantino, a situação fica complica-
da, pois, além de ganhar de CRB 
e Paraná, o Sampaio deve torcer 
para que o Santa consiga apenas 
quatro pontos nos três jogos, e 
que Náutico, Bahia e Bragantino 
não vençam os seus três jogos.

O Bragantino, por exemplo, 
tem 5% de chances, uma margem 
pequena para conquistar o aces-
so.Precisa vencer os três jogos e 
torcer por dois tropeços do Santa 
Cruz, e um de Náutico e Bahia. 

A situação mais confortável 
é do Santa Cruz, que depende 
apenas de si para disputar a Série 
A em 2016. Segundo a matemá-
tica, ele possui 54% de chances, 
mas vale ressaltar que tem con-
frontos difíceis diante de Bota-
fogo e Vitória, primeiro e tercei-
ro colocados, respectivamente. 

FICHA TÉCNICA

BRAGANTINO

SAMPAIO CORRÊA

Douglas, Alemão, Gilberto, Éder Lima e 
Moisés; Renan, Jocinei, Alan Mineiro e 
Chico; Thiago Santos e Rodolfo. Técnico: 
Wagner Lopes.

Bragantino x Sampaio Corrêa
Local: Nabi Abi Chedid, Bragança Paulista (SP)
Data: 14 de novembro 2015 (sábado)
Horário: 16h30 (de São Luís)
Árbitro: Elmo Alves Resende Cunha (GO)
Assistentes: Evandro Gomes Ferreira (GO) 
e Leone Carvalho Rocha (GO)

Rodrigo, Daniel Damião, Luiz Otávio, Plínio 
e Raí; Léo Salino, Diones, Nádson, Válber e 
Edgar; Douglas. Técnico: Léo Condé

BASQUETE

SEGUNDONA

Tricolor vai estrear no próximo dia 21

Bota pode ser campeão e  América subir

O Sampaio Corrêa já tem 
data e horário definidos para 
estrear na Liga de Basquete 
Feminino (LBF) temporada 
2015/2016. O primeiro com-
promisso oficial do time ma-
ranhense está confirmado para 
o próximo dia 21 deste mês, 
fora de casa, contra a equipe 
do América de Recife. No dia 
seguinte (22), os dois times vol-
tam a se enfrentar novamente 

na capital pernambucana. As 
duas partidas estão marcadas 
para as 11h (horário de Brasília).

Ainda de acordo com a ta-
bela divulgada pela LBF, o Sam-
paio Corrêa Basquete fará seu 
primeiro jogo em São Luís no 
dia 29 de novembro, no Ginásio 
Castelinho às 11h. A data mar-
ca o encontro do Tricolor com 
o Maranhão Basquete.

No dia 30, Sampaio Corrêa 

Basquete e Maranhão Basquete 
voltarão a se enfrentar. Desta 
vez, o jogo está marcado para 
as 21h no Ginásio Castelinho.O 
jogo diante do outro represen-
tante maranhense na LBF é um 
aquecimento para o clássico 
da terceira rodada, quando o 
Sampaio Corrêa Basquete mede 
forças com o Corinthians. Os 
duelos entre os dois ocorrerão 
nos dias 13 e 14 de dezembro.

A temporada 2015/2016 da 
LBF terá a participação de seis 
equipes, com três representan-
tes do estado de São Paulo, dois 
do estado do Maranhão e um de 
Recife. São eles: Corinthians/
Americana (SP) – atual cam-
peão –, Basketball Santo An-
dré (SP), Presidente Venceslau 
(SP), Maranhão Basquete (MA), 
Sampaio Corrêa (MA) e Uni-
nassau/América (PE).

Após conquistar o acesso 
na última rodada, o Botafogo 
pode se consagrar campeão 
do Campeonato Brasileiro da 
Série B, hoje, diante do Santa 
Cruz, pela 36ª rodada. Outro 
que pode assegurar vaga na 
Série A de 2016 é o América-
MG. Ao todo, serão sete jogos.

O Botafogo recebe o Santa 
Cruz, às 17h30, no Engenhão, 
no Rio de Janeiro. O time cario-
ca é o líder, com 68 pontos, e 
para ser campeão precisa ven-
cer e torcer para que o Améri-
ca-MG, vice-líder, com 63, não 
vença o Paraná, em Curitiba. 
O Santa Cruz é o quarto colo-
cado, com 58 pontos.

No mesmo horário, o Sam-
paio Corrêa tem confronto di-

QUASE DEFINIDO

 Rebaixamento deve ficar
entre Ceará e Macaé

O rebaixamento no Campe-
onato Brasileiro da Série B está 
praticamente todo definido. Mogi 
Mirim, Boa Esporte e ABC já ca-
íram. Resta saber quem será o 
último integrante que disputará 
a Série C de 2016.  O Ceará, que 
chegou a ser tratado como vir-
tual rebaixado, saiu do descen-
so, mas ainda não está livre da 
queda. A disputa, inclusive, deve 
ficar entre Vozão e Macaé. Oeste 
e Atlético-GO, porém, seguem 
pressionados. Os números são 
do site Chances de Gol.

A luta contra o rebaixamen-
to ficou restrita a quatro clubes, 
após as quedas de ABC, Boa Es-
porte e Mogi Mirim. O perigo ain-
da bate em Macáe, Ceará, Oeste 
e Atlético-GO, nesses um pouco 
menos. Paraná e Criciúma não es-
tão livres totalmente, mas só um 

desastre os coloca no descenso.
O Macaé, que chegou a figu-

rar no G4 durante esta mesma 
Série B, caiu de produção e não 
vem esboçando qualquer rea-
ção que possa aliviar o clube na 
luta contra o rebaixamento. As 
chances de queda são de 66,7%.

 Números que superam muito 
os do Ceará, que trabalha ape-
nas com 19,4% de probabilida-
de de ser rebaixado, contra 6,3% 
do Oeste. 

O Rubrão está apenas três 
pontos do Macaé e precisa fi-
car com os olhos bem abertos, 
assim como o Atlético-GO, que 
ainda não escapou e vem com 
6,1%. O Paraná, por sua vez, não 
se livrou totalmente, mas só um 
desastre para ser rebaixamento. 
Em mesma situação, está o Cri-
ciúma. (AFI)

Diante do Bragantino, o Sampaio tem obtido bons resultados, tanto jogando no Castelão, como na casa do adversário, em Bragança Paulista-SP 

reto para entrar no G4 da Série 
B. O time maranhense, com 
57 pontos, visita o Braganti-
no, com 54, no Estádio Nabi 
Abi Cheddid, em Bragança 

Paulista.
Ainda ás 17h30, o Bahia joga 

pressionado diante do já re-
baixado Boa Esporte, no Es-
tádio Melão, em Varginha. O 

time baiano tem 55 pontos e 
não vence há três jogos (são 
duas derrotas e um empate). O 
Boa Esporte, com 24 pontos, e 
além de cumprir tabela, nesta 
partida será dirigido pelo au-
xiliar Cesinha, já que o técnico 
Nedo Xavier pediu demissão 
na última quinta-feira.

Quem pode se aproximar do 
acesso é o Vitória, com 60 pon-
tos, e que recebe o embalado 
Ceará, às 17h30, no Barradão, 
em Salvador. Os cearenses vêm 
de cinco vitórias consecutivas 
e deixaram a zona de rebaixa-
mento na última rodada. Ago-
ra somam 41 pontos. À tarde 
ainda jogam Náutico, com 56 
potos, e CRB, com 50, no Es-
tádio dos Aflitos, em Recife.

Torcida do Bota  já festejou a volta à Série A  e agora quer o título da Série B
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CORRIDA CORRER OU 
CORRERAlegria para  

correr mais
Evento terá largada na Praça do Viva Anjo da Guarda, região do Bacanga. Inscrições estão 
abertas. Ganhadores vão receber prêmio em dinheiro e variam de R$ 800 a R$ 1.200

Circuito Maranhense de Maratonas 
Aquáticas e Stand Up Paddle 

Se preparem, domingo acontece a 5ª etapa do Circuito Mara-
nhense de Maratonas Aquáticas e Stand Up Paddle, as inscrições 
acontecem até hoje na Academia de Natação Nina, no valor de 40 
reais, com direito a touca e camisa especial do evento. Não percam...

Corridas locais: Volta da 
Lagoa e Carmem Steffens

A Volta da Lagoa, será realizada dia 12/12, com percursos de 
5,4K e 10,8K, e a largada prevista para às 16h, já a corrida mais char-
mosa do nosso calendário de corridas de rua, a Carmem Steffens, 
vai acontecer dia 21/11, com percursos de 5K e 10K, na avenida 
Litorânea.

Indomit Costa Esmeralda Ultra-Trail
Já o nosso amigo e atleta maranhense, José Clementino Junior, 

fechou a sua participação nos 100K do Indomit Costa Esmeral-
da Ultra-Trail, com um tempo de 21h. Agora, com a carcaça devi-
damente testada, o atleta está preparando para encarar qualquer 
prova de nível internacional que não vai ficar para limpa trilha!! 
Parabéns garoto, essa vitória coroa todo o trabalho de muito suor 
e dedicação ao longo do ano.

Parcerias Bee Sports
A Bee Sports continua a firmar boas parceria visando fortalecer 

a corrida no Maranhão, agora a parceria está sendo firmada com a 
loja de suplementos esportivos mais badalada da cidade, a Com-
bate. Essa relação irá proporcionar bons descontos aos amantes 
da corrida que optam por fazer uma boa suplementação, e, é claro, 
ter o apoio e patrocínio da empresa em vários eventos realizados 
e apoiados pela Bee Sports e seus parceiros. Outra parceria que 
vem dando certo e propiciando bons frutos é a relação com a M10 
Assessoria e Treinamento, que agora vai sortear 10 kits corredor 
para os atletas participarem na Corrida da 

Duas atividades físicas no mesmo dia? Saiba 
como se alimentar no pós-treino

Existe grande preocupação com o que deve-se utilizar antes do 
treino e a reposição durante o treino, entretanto muitas vezes ne-
gligenciamos o momento de recuperação que se dá após o treina-
mento. Quando pensamos em performance esportiva a elaboração 
do programa alimentar e das estratégias nutricionais tem como 
objetivos manter o atleta por mais tempo praticando o exercício, 
recuperar rapidamente para o próximo treino, reduzir riscos de le-
sões e promover saúde. As estratégias nutricionais após o exercício 
visam repor as reservas de energia, maximizar o ganho de massa 
muscular e minimizar a degradação proteica. Logo após o exercí-
cio, 30 minutos a 2 horas após a pratica esportiva, é o momento em 
que os músculos estão mais sensíveis a receberem nutrientes por 
maior direcionamento do fluxo sanguíneo, as células musculares 
estão mais sensíveis aos efeitos da insulina e através da alimenta-
ção há elevação da insulina (hormônios anabólicos) facilitando 
a entrada de carboidratos e proteínas para as células, momento 
conhecimento como “Janela da Oportunidade ou Janela Meta-
bólica”. Independente da modalidade esportiva, reabastecer as re-
servas de gliconênio é fundamental para que atletas de enduran-
ce (corrida, natação, triátlon, ciclismo) ou de exercícios resistido/
de força estejam aptos e recuperados para realizarem a próxima 
sessão de treinamento, sendo necessária a reposição de líquidos e 
carboidratos: agua, isotônicos e frutas, nos primeiros 30 minutos.

Calendário de Eventos – Novembro/2015
Confiram a lista dos eventos listados por nossa equipe:
14/11 – XTERRA CAMP JUIZ DE FORA 

TRAIL Run 9k, Swim Challenge 1,5K e 3K
14/11 – NIGHT RUN 2 SP
15/11 – 5ª Etapa Circuito Maranhense de Maratona Aquática 

15/11 - COPA AMÉRICA DE DE CICLISMO - BOTUCATU-SP 
15/11 – CIRCUITO DE CORRIDAS FARMÁCIAS PAGUE MENOS 
- VITÓRIA

2K, 5K E 10K

ANDERSON NOGUEIRA (ADMINISTRADOR E ATLETA AMADOR)

S
erá realizada em São Luís, 
no próximo dia 22,  a 4ª 
Corrida da Alegria. Este 
ano o evento terá um novo 

percurso – do Reviver (Centro 
de Criatividade Odylo Costa, fi-
lho) até a Praça do Viva Anjo da 
Guarda, com um total de 6 km 
a percorrer.

O regulamento oficial e mais 
informações da corrida podem 
ser encontrados no site www.es-
portecidadaniabr.org.br/. Os ga-
nhadores receberão prêmios em 
dinheiro: R$ 1.200 para o primei-
ro lugar, R$ 800 segundo e R$ 
500 em terceiro. As inscrições 
estão abertas.

Poderão participar atletas 
de ambos os sexos, que se en-
caixem nas seguintes catego-
rias: individual masculino (18 
a 39 anos de idade); categoria 
especial (deficiência física, in-
telectual e visual); masculino 
(18 a 39 anos de idade); indivi-

Atletas estão preparados para  repetir o sucesso de edições anteriores

dual feminino (18 a 39 anos de 
idade); categoria especial (de-
ficiência física, intelectual e vi-
sual) e feminino (18 a 39 anos 
de idade). A supervisão técni-
ca será de alunos do curso de 

Educação Física e professor de 
atletismo da UFMA, em conjun-
to com uma equipe de profis-
sionais do Instituto Formação.

A história da Corrida da Ale-
gria começou no dia 15 de janeiro 

de 2012, no bairro do Maracanã, 
onde 25 competidores largaram 
da entrada do bairro, próximo à 
BR-135, rumo à chegada na Rua 
Santa Maria, com um percurso 
de 3,5km. Naquele ano, entre os 
competidores, havia atleta par-
ticipante da famosa corrida de 
São Silvestre, em São Paulo.

6
Distância a ser percorrida 

pelos participantes da 
Corrida da Alegria

KM
D
IV
U
LG
A
Ç
Ã
O

O  Moto Club/R13/MBM co-
meçou sua caminhada no Cam-
peonato Estadual Adulto de Futsal 
– Copa Alim Maluf 2015, com-
petição promovida pela Fede-
ração de Futsal do Maranhão 
(Fefusma). Na noite dessa quin-
ta-feira (12), o time rubro-negro 
teve dificuldades, mas derrotou 
o CAD/Internacional por 4 a 2 
na abertura do torneio que dará 
uma vaga para a Taça Brasil de 
Clubes Adulto de 2016 ao time 
campeão. A partida foi realizada 
no Ginásio Castelinho.

 Os destaques do Moto Club/
R13/MBM foram o pivô Alan, au-
tor de dois gols, e o goleiro Vi-
cente, que fez excelentes defesas 
para segurar a vantagem moten-
se. O time rubro-negro chegou 
a abrir 2 a 0, com Alan, ainda 
no primeiro tempo. Na volta do 
intervalo, o CAD/Internacional 
conseguiu descontar com Baggio.

 O time do CAD/Internacional 
pressionou em busca do empate, 

FUTSAL ADULTO

Moto estreia com vitória no Estadual  

mas parava em Vicente. Melhor 
para o Moto Club/R13/MBM que, 
em um contra-ataque veloz che-
gou ao terceiro gol com Alexan-
dre Gaspar. No minuto seguin-
te, Wemerson ainda descontou 
para o CAD/Internacional.

Os minutos finais foram ten-
sos. O CAD/Internacional foi com 
tudo para o ataque ao utilizar o 
goleiro-linha. Porém, em uma rou-
bada de bola, Gleydson acertou 
um chute de longe e marcou para 
o Moto Club/R13/MBM definin-
do o resultado da partida: 4 a 2.

PRÓXIMOS JOGOS
HOJE/ GINÁSIO GUIOBERTO ALVES
17h – A.A. Balsas Futsal/CT Falcão 12 x ADCMT/Militar Tiradentes

18h30 – Moto Club/R13/MBM x Elmo/Santa Luzia do Paruá 

SEGUNDA-FEIRA (16/11) / CASTELINHO
19h – CAD/Internacional x Elmo/Santa Luzia do Paruá

20h30 – A.A. Balsas Futsal/CT Falcão 12 x Moto Club/R13/MBM

Próximos 
jogos

O Campeonato 
Estadual Adulto de 
Futsal – Copa Alim 
Maluf 2015 prossegue 
neste sábado, com 
duas partidas que 
movimentarão a 
competição a partir 
das 17h, no Ginásio 
Guioberto Alves, no 
Bairro de Fátima. 
No primeiro jogo 
da rodada dupla, o 
A.A. Balsas Futsal/
CT Falcão 12 encara 
o ADCMT/Militar 
Tiradentes. Na 
sequência, às 18h30, 
o Moto Club/R13/
MBM entra em 
quadra diante do 
Elmo/Santa Luzia do 
Paruá.

17h
Horário do jogo entre  

Balsas e Falcão 


